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02-A EDITORIAL

Falta qualificação profissional e educacional
E� fato, falta emprego. Mas falta principalmente

qualificação profissional. Poderíamos dissertar
várias laudas questionando que a inexistências de pro
fissionais se deve meramente a poucas oportunida les
de emprego.

.

Mas vamos por partes. A baixa renda, conseqüen
temente a miséria principalmente dos grandes centros
não gera possibilidade de investir em um ','currículo"
mais tentador para uma carreira profissional. 'Haverá
quem diga, que mesmo sem ter o mínimo de condi

ções financeiras há pessoas que conseguem chegar aos
seus objetivos. A verdade não é bem esta. Apenas uma
pequena (insignificante) parcela consegue um lugar ao
sol.

Não que seja uma regra, que apenas quem tem como

investir no estudo e em uma carreira profissional con
seguem os melhores empregos. Alguns jogam fora o

tesouro-que recebem sem ao menos ter aproveitado um
pouco. Mas mesmo assim, este ainda não será margi
nalizado pela sociedade. Caso totalmente contrário e

muito bem percebido é o que acontece com as pessoas

que estão no outro lado da moeda.
Além do que já foi dito, outro fator que comprome

te a qualificação profissional para exercer determina
dos empregos, é a própria defasagem educacional.
Mesmo que o indivíduo tenha "comido o pão que o'
diabo amassou" para estudar e se aperfeiçoar na área

escolhida, nem assim há garantia que este profissional
consiga o que realmente deseja.

Hoje, sem generalizar, o-ensino está baixo desde os

primeiros anos de estudo até a faculdade. Faltam bons

alunos, mas faltam também bons educadores. E os cur

sos técnicos também entram no mesmo caminho.
-. Mas nem por isso, os profissionais ou os futuros

profissionaisdevem ficar acomodados. A luta é diária
atrás de oportunidades de empregos cabíveis às suas

qualificações. É um trabalho diário em busca de co

nhecimento e crescimento interno e profissional. As
vagas estão aí em busca de bons profissionais, e no

momento o que podemos fazer é correr atrás delas,
mesmo sabendo que a exigência seja grande para ser

mos contratados, o pior é não tentar.

Senhora editora:
Sobre nota publicada na edição passada deste sem

pre elogiável semanário dando conta de que quando
os canteiros e jardins estavam tendo um tratamento

: decente os elogios vinham à tona e agora devemos
cobrar novos reparos ... De fato devemos cobrar sim

(!) melhorias do poder público, exercendo nossa cida
dania e fiscalizando os atos da administração pública.
Ocorre que alguns esclarecimentos se fazem necessá
rios.

Os canteiros da Avenida das Comunidades já tive
I ram suas flores - e plantas em geral- _ trocadas por
,

duas vezes, desde a primeira confecção do jardim de

i tal Avenida. Porém devido a falta de verbas como tam-

bém barreiras impostas pela Lei de responsabilidade
,

fiscal- e com razão - ficamos cerca de dois meses em

processo de licitação.
O clima também influencia muito no desenvolvi- :

menta das flores e gramas - sol, chuva e principal
mente o monóxido de carbono expelido pelos cami-

,

nhões. Informo, outrossim, que na segunda -feira
,

,

passada ocorreu à abertura dos envelopes com as pro

postas referentes ao processo licitatório que está em

andamento. Esgotado o prazo recursal, os trabalhos
serão retomados com o mesmo empenho de outrora.

Agradecemos sempre o espaço que nos é conce- ,

dido e concluímos dizendo que as flores já estão a

caminho e que osjardins estarão prontos rara agraci
ar o maior evento cultural de Gaspar, ou seja, o Festi
val de Inverno.

Rodrigo Fontes Schramm
Diretor de Turismo

Comunidade iludida

A comunidade política gasparense está assus

tada com o lançamento de uma candidatura ii de

putado estadual pelo Partido dos Trabalhadores.
Os coordenadores do Projeto 100% Gaspar não
ficaram nem um pouco satisfeitos e as críticas já

'

começam a pipocar pelos bastidores. Pelo visto
os ditos novos tempos na política de Gaspar ain
da estão longe de ser realidade. Assusta-me ouvir

que o 100% Gaspar é uma proposta democrática,
que atende à vontade dopovo"

Os coordenadores de tal projeto se reuniram

às secretas para enjendrar a iniciativa. Os nomes
foram impostos pelos partidos políticos e os elei
tores foram obrigados a engolir os pré-candida
tos. Para mim, que me considero um analfabeto

político, tal proposta não tem nada de democráti

ca, é sim, uma forma maquiada de enganar o povo
e faze-lo acreditar que está participando nas deci

sões políticas de sua região. Existem algumas
questões no 100% Gaspar que até hoje não foram
esclarescidas como, por exemplo, por que Luis

Fernando Poli, do PFL, não foi disputar uma das

vagas no segundo turno do plebiscito, já que o

Adilson Schmitt: do PMDB, abriu mão de sua

vaga? E por que Luis Alves e Ilhota só foram
chamados para participar do projeto depois que o

nome de Pedro Bornhausen, do PPB, foi escolhi
do? Estas questões abalam a idoniedade do Pro

jeto 100% Gaspar e mostram que nenhum parti
do político é descomprometido o bastante para
lutar abertamente pelos interesses da comunida
de.

Nem mesmo o PT que se omitiu até o último

momento e que agora quer bancar o bom-moço
lançando um candidato próprio para dizer que está
fora do 100%.

Outra questão preocupante é a forma de cam

panha feita pelo candidato pebebista, que é acu

sado de ter utilizado a máquina Celesc para fazer
campanha. Diz-se nOS bastidores que muitos bair
ros de Gaspar ficaram às claras depois da visita
de Bornhausen.

Ainda tem mui-ta água para passar por baixo
da Hercílio Deeke antes das eleições. Aconselho -

aos eleitores que abram os olhos e que pensem
bem na que farão com seus votos no dia do pleito

Edgar Kalil

Metas

A/.ERTA
Por Cristina Scnêter

,

"'''.'y';'

aJedagaspar@boJ"co

Lula-lá
O candidato pelo PT, Lu-la, esteve visitando o

Vale do Itajaí esta semana, em busca de votos. A

comunidade gasparense ficou um tanto decepcio
nada com o candidato e até mesmo com o partido.

) Se Lula vem a Blumerrau, vai a Itajaí, e não

passa porGaspar nemmesmo quando está em cam

panha, imagine depois, caso seja eleito presiden
te.

Lula-lá 2
A propaganda é a alma do negócio, isto nin

guém pode negar. O engraçado é o partido dos tra

balhadores contratar uma das maiores empresas pu
blicitárias. do pais e gastar milhões em

propagandas.Será que esta idéia "burguesa" não
contradiz um pouco com a filosofia do partido.

Teatro
Acontece dia 05 de junho as apresentações tea

trais, Um tesouro pra você, e Na boca da Noite.

As peças são educativas e falam sobre violência e

incentivam a criança ao hábito da leitura.

As escolas poderão agendar a partiGip.ação na

Secretaria de Turismo, pelo fone 332-5856.

Água
Essa história de ficar sem água em pleno do

mingo, de Rodeio Crioulo, com milhares de pes
soas no município, não foi uma boa idéia. Espera
mos que a prefeitura consiga arrumar um modo de

adiar Q incomodo.

Charge
Excepcionalmente esta semana não estaremos

publicando a charge. Em lugar estamos divulgan
do duas cartas do leitor. Na próxima quarta-feira a

charge está de volta!
'

"Justificativa é coisa de perdedor. Enquanto
o vice explica, o campeão comemora."

EXPEDIENTE,
Metas INFORMANDO VOCÊ

Gerente Administrativo: Wilson Becker
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Deputado Hugo Biehl pede vot9s em Gaspar
Visando seu quarto mandato na Câmara de. deputados Federais, Hugo visita Gaspar e região

-

O deputado federal do PPB esteve visitando

Gaspar e região em busca de votos para as elei

ções de outubro deste ano.

O catarinense, técnico agrícola conduz,
atualmente a Frente Parlamentar da 'Agricultura e à
Comissão Partidária Nacional.

Durante visita ao jornal Metas, Hugo declarou,
com convicção a certeza da reeleição do atual go
vernador, Esperidião Amin e ainda discutiu sobre as

atuais pesquisas, que demonstram um grande cres
cimento na esquerda.

Hugo afirma que o problema dos partidos de es

querda, não só no Brasil, está ligado as promessas.
"Émuito fácil dizer qu� problema do Brasil está nos /
juros e na educação, mas mostrar a solução é difícil.
Em nenhum momento o Lula declarou que-vai abai
xar os juros fazendo desta ou daquela forma. Isso
tem iludido os Brasileiros, que cansados dos Turnos

que a política vem tomando, acreditam em palavras
e promessas sem ouvirem como essas serão aplica
das."

O atual deputado � responsável pelo projeto Ban

co da Terra, que em parceria com o governo estadu
ál já investiu -R$ 87 milhões em Santa Catarina,
viabilizando a retomada da produção em 51 mil
hectares de terra.

Hugo Biehl é um dos deputados que apóiam as

mudanças na CLT e o imposto único, que no mo

mento é dos seus projetos mais importantes em ana

lise.
Em relação a Gaspar, Hugo salientou a impor

tância de um projeto Orno o 100% Gaspar e ressal
tou o quanto é importante a comunidade estar ciente
de que a possibilidade de ter um representante do

Metas
i-

POLÍTICA

Caso seja eleito Hugo será pela quarta vez

, Deputado Estadual

município da Assembléia depende apenas dela mes
ma.

\ Hugo, que é do PPB do candidato a deputado es

tadual por Gaspar, Pedro Bornhausem afirmou que
também estará colaborando para a campanha do par
tidário e que com certeza esta será uma grande con

quista para Gaspar.

Com um discurso já conhecido, o candidato a

presidência pelo PT, Luiz Inácio Lula da Silva es

teve nesta segunda.-feira, 20 de maio em Blumenau
e na terça-feira, 21, em Itajaí.

O pré - candidato à presidência da República,
Luiz Inácio Lula da Silva, esteve em uma entre
vista coletiva com a imprensa do Vale do Itajaí,

, nas dependências da: FURB.
A coletiva precedeu a uma curta palestra aos

estudantes da universidade e a outros interessados.
" ,

Lula falou aos estudantes durante 10 minutos e

colocou alguns pontos defendidos no seu projeto
político. O petista disse querer resgatar a dívida

J

social com as mulheres - desfavorecidas no mer

cado de trabalho - e com os índios, vítimas de uma
injustiça na distribuição de terras, declarada na

constituição de 1988. Fez promessas de campa
nha; como um reajuste nos créditos educativos, e
anunciou ainda, alguns dos problemas da FEBEM.

O presidenciável encerrouseu discurso referin
do-se a descrença do povo em relação à política, e
declarou de modo enfático e persuasivo: "Quando
vocês, jovens, acreditarem que nenhum político
presta e que todos eles são iguais, entrem na polí
tica. Talvez o p�lítico que vocêsfluerem não este-

.

ja em mi111, mas em vocês".

-

03-A

Aviso aos navegantes...
Atenção terráqueos ...eles- estão chegando ...alguns

disfarçadamente ...outros descaradamente ...enfim nos

vemos novamente cercados por pessoas muito .bem

intencionadas que de uma hora para outra nos abra

çam, nos cumprimentam amigavelmente e tudo mais ...o

que essas pessoas querem de "nós ... nada ... absoluta

mente nada além da nossa indicação do seu nome para
algum cargo poupudo e feliz ... fique esperto ...veja bem
em quem vai votar ...não se deixe enganar.,

Esqueceram de nós ....
O "polvo" de Gaspar está deverasmente intrigado

com o acontecido da semana ... a gente queria saber o

porquê dó seu Luiz Inácio Lula da Silva não ter dado

uma paradinha no nosso município afinal de contas o

PT é quem manda aqui também não querendo me

contradizer ...mas ... se antes das eleições ele já não apa
rece o que se pode esperar para o dia seguinte ...afinal

,

mais uma vez é dito e sabido que Gaspar não é bairro

de Blumenau ...e ponto final...

Brincadeira de criança ...
Meus colegas do Metas cantaram a bola e eu fui

conferir ...aproveitei as chuvas.i.noite dessas e fui até o

parquinhomunicipal., tadinhas das nossa crianças ...das
mães das nossa crianças .. :e de todos nós ...é um desca

so muito grande ... as crianças devem e precisam se

divertir ...autoridades ...por favor ...agilizem-se no sen

tido de arrumar o mais rápido possível este que deve
ria ser um cartão postal do nosso municipio ...

Por terra ...pelo ar...e pelo mar...
Temos recebidos cartas ... fax ...email...todos querem

ajudar no sentido de mostrar a quem deve ser mostra

do\- na esperança de que alguma coisa seja feita - que
algumas pessoas não merecem ter uma carteira de
motorista nas mãos ...é bom ficar de olho na rua Sete
de Setembro ...na Frei Solano ...e principalmente na

Nereu Ramos .. .as lombadas fazem muita falta e as

entradas pela contra mão são uma constante.;

I I·

ARTE CR,AFICA
ltes para Casamentos
es • Encadernações
tos- Curriculum Vitae
ios • Transparências

.

Ouarta-feíra- 20:00 horas - Música ao vivo com Clóviz

Acompanhante feminino - drink special - grátis
Quinta·feira • 18:00 às 21 :00 horas. - Café Colonial

Uma mesa calorosa e familiar com receitas passadas por
qerações.Promoçâo- A cada três pessoas, só duas pagam.

Sexta-feira- 20:00 horas - O Gourmet é você!!!
A cada semana um conyidado comprova seu talento
estimulando os amantes da boa mesa.

Nesta semana • José Silva ( Zequinha da Celesc)
i�ê�ilaAi2�}es�rv�lP.arafe�t�s,!�ê\leiltÕ*.:}32-225,2";

Sexta-feira imperdiveltil
Tradicional carreteiro
do Zequinha da Celesc

Venha saborear e se deliciar. ..
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04-A COMUNIDADE Melas
,

Trânsito em Gasparmuda este fim de semana
Devido as atrações do fim de semana o trânsito em Gaspar sofrerá algumas alterações

Este final de semana em Gaspar
será movimentado com uma sé

rie de atrações que modificarão o trân
sito em alguns pontos da cidade.

_

O primeiro evento será realizado no

dia 24 de maio, sexta-feira, a partir das
14h onde acontece o desfile de abertu
ra do 20° Rodeio Crioulo Interestadu
al do CTG Coração do Vale. O desfile
sairá do parque do CTG passando pela
Rua Barão do Rio Branco (antiga Rua
Brusque) em direção a Industrial José
Beduschi (Te Contei Lanches) seguin
do pelo centro da cidade na Rua Co
ronel Aiistiliano Ramo_s e passando

pela Rua Mário Wanzuita (Wilson
modas) retornando ao CrG pela Ave
nida das ComunidadeslBarão do Rio
BrancolRodolfo Vieira Pamplona.

Em virtude do Sábado na Praça no
dia 25 de maio, sábado, a Rua Coronel
Aristiliano Ramosra partir da Rua

Eurico Fontes até a Praça Getúlio

Vargas) ficará fechada para o trânsito
no horário das 6h às 12h30min. Tam

bém não será possível o acesso via Rua
Vereador Augusto Beduschi (Posto de
Saúde ao Bradesco).

_

No sábado e domingo em função
da realização do Rodeio Crioulo aRua,

Rodolfo Vieira Pamplona (300m an

tes do parque até 100m depois) será

mão única no sentido Rua Barão do
Rio Branco (quem sair do centro e ir

para o parque do CTG). O desvio do

trânsito será realizado pela Rua

Fernando Krauss saindo no Bairro

Gasparinho.

Gaspar fica sem água neste domingo
Os serviços de manutenção da

rede elétrica que deveriam ter ocor

rido no último domingo, 19, foram
transferidos para o próximo domin

go, dia 26 de maio.
Em função da falta de energia

elétrica, no Bairro Margem Esquer
da o Samae (Sistema AutônomoMu
nicipal de Água e Esgoto) ficará im
possibilitado de colocar em funcio-

namento as bombas elétricas de

capacitação. _

Portanto, grande parte dos bairros
do município, ficará sem o recebi

mento da água potável no período das

7h às I2h. Os Bairros Bela Vista,
'Bateias, Barracão, Belchior Baixo,
Belchior Alto e Belchior Central es

tarão com o abastecimento normali

zado.-TOLOGIA
Dr.' Sandro Krauss
Dra. Luciana Daros

,Atendimento
omoém de convênios

-Ind. e COlU. de Plásticos Ltda.

Rua Itajaí, 404 - Centro, Gaspar - CEP: 89110-000. Fone: 332-5400

.��
.

-

.

.variedade que .!{q
•

'11tpre,-�'{l precisa;
õs.,tê.xteis de fi,

. \..\ ,
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Metas 05-ACOMUNIDADE-

Problemas de esgoto continuam sel11 solução
;;:::#

Moradores do Bairro Santa Terezinha convivem com ratos e baratas atraídos pelo esgoto a céu aberto

H á mais de um ano o JornalMetas

esteve relatando os problemas en
frentados pelos moradores do Bairro
Santa Terezinha, nas ruas Jacob Junkes
e Laguna devido a vala que corre a céu

aberto, com o esgoto doméstico de al

guns moradores. No entanto até o mo

mento, nenhuma solução foi tomada.
Ratos, baratas, lixo, mau cheiro e

mosquitos são constante presença na re

sidência dos moradores da região.
No ano passado, os munícipes reivin

dicavam melhorias através do presiden
te da Associação de Moradores do Bair

ro, mas nadafoi resolvido.
O problema agravou-se este ano,

quando o proprietário de um dos terre

nos por onde a vala corre fez um aterro,

represando assim todo o esgoto que va

zava em direção ao ribeirão GasparMi
rim.

De acordo com uma das moradoras

da Rua Laguna,Sandra, a prefeitura já

esteve no local analisando o problema,
mas não deu nenhum prazo para o mo

radores. Sandra ressalta ainda que a pre
feitura tentou fazer uma drenagem na

vala, mas foi impedida de entrar no ter

reno pelo proprietário.
Sandra vive na região há 12 anos, mas

afirma que o problema' se agravou nes

tes últimos dois anos.

, O Diretor de Transporte,' Rogério
Flor de Souza, afirmou que este é um

problema crônico e que a reivindicação
já é antiga. Mas o projeto precisa ser

cuidadosamente estudado, para que não

seja apenas uma solução imediata e em

curto prazo.
Quanto aos problemas com ratos,

baratas e o próprio esgoto, a Vigilância
Sanitária já esteve visitando o local e

-

afirma que foram dadas todas as

instruções necessárias, principalmente
aos moradores da região que sobrevivem

. da venda do lixo reciclável. "O grande

Farmácia.C c

-

DiSQue farmácia : ��l·�á]�

problema é que estas pessoas não cola

boram, a vigilância já pediu para que o

lixo reciclável ficasse abrigadp em um

local coberto, evitando assim o acumu

lo de água durante as chuvas, mas mui
tos não seguem as instruções" afirmou
Roberto Schramm.

O Secretario de Obras, Soly Valtrick
informou que um topógrafo está fazen-

do todo um levantamento da área, e que
o problema será resolvido ainda este ano.
"Até o fim do ano nós já teremos resol

vido este problema" ressaltou Soly.
Resta agora à comunidade aguardar

por uma solução duradoura para a loca

lidade. Enquanto isso o melhor é seguir
algumas dicas de prevenção' a
leptospirose, confira abaixo ..

A leptospirose é uma doença grave, causada por um germe existente na urina dos

animais, principalmente dos ratos_e camundongos. A leptospirose pode matar.

Transmissão: A leptospirose esta presente na urina dos ratos e outros animais, e

pode 'i::t>ntaminar águas de córregos e lagos, principalmente das enchentes e águas
paradas. Pode ser adquirida pela pele machucada ou mesmo sadia, quando a pesso
as ficá muito tempo dentro da água. Alimentos contaminados também transmitem

a leptospirose. Os animais domésticos podem contrair a doença e transmiti-lã atra-

vés da urina contaminada.
'-

(

- Venha nos visitar e Confira nossos preços!

Comércio de Mármores e Granitos Ltda

ii (47) 332-59951
.............B .. � ..ª E .. �.E?.i §.º ..

I
..ªfJ.º, 1 ºª.Z = ·Q.ª�·P.ªTi .. fJ h.º , .

t 9101-2182
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06-A COMUNIDADE Metas

Reforma Administrativa em pauta na Câmara
Terminano próximo dia 28 o prazo que os vereadores tem para apreciar o projeto sobre a Reforma Administrativa

Depois da criação da Lei de Respon
sabilidade Fiscal, em 1998, todas

as Prefeituras foram obrigadas a fazer a
Reforma Administrativa, o que só esta

va acontecendo guando as mesmas acha
vam necessário.

Em Gaspar o projeto de Reforma Ad
ministrativa foi encaminhado pelo exe

cutivo pára a Câmara no dia 04 de mar

ço de 2002, em regime de urgência, mas
não foi a votação, pois os vereadores ain
da precisavam de mais explicações so

bre o projeto. O prazo desta primeira eta
pa venceu em abril, depois de passar 45
dias da, data de encaminhamento pelo
executivo.

Os vereadores pediram mais 30 dias

para apreciação, o prazo desta prorroga
ção terminará no próximo dia 28 de

maio, quando osvereadores votarão fa
voráveis ou contrários ao projeto, "Os
vereadores pediram este prazo maior

para fazer uma análise mais profunda
sobre o projeto", explicou o vereador
Aleir Viei�, informando que o prazo já
está se esgotando, mas acreditando que
a aprovação do projeto está mais do que
certa, o que se dará em uma das primei
ras sessões de junho.

Com a possível aprovação do proje
to de Reforma Administrativa, haverá
modificações em toda a estrutura da Pre-

�.".
-
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Reforma administrativa irá contribuir
no atendimento da comunidade

feitura. O Gabi�ete, a procuradoria ge
ral do município e a assessoria de co

municação, secretaria de obras são al

gumas das secretarias que sofrerão mu

danças tanto no quadro de funcionários,
como também na ampliação de sub-se
cretarias. "A Reforma' Administrativa

.

será importante, pois .será possível criar
_ cargos que não existiam e excluir outros

que não há necessidade e isto tudo é im

portantes para atender melhor a comu-

nidade", diz.'
,

O vereador afirma que com a Refor
ma Administrativa acontecendo será

possível dar mais condições para au
xiliar na realização de obras, como
melhorias de estrada e a comunidade
em geral. "Hoje pode chegar uma
pessoa precisando ser atendida em

alguma secretaria e ter de esperar 10
ou 15 minutos por uma atenção. As
sim com a reforma este cidadão não

vai mais precisar esperar, pois isto

prejudica a comunidade que não tem

tempo para perder", conclui.

Projetos encaminhados
Estão em pauta na Câmara 11

projetos encaminhados pelo execu

tivo para apreciação dos vereadores.
Destes, nove estão em análiese pelas
comissões e dois que são leiscom
plementares (que é refazer e implan
tar o projeto), que são o da Reforma
Administrativa e a criação do Procon.

dias antes eleições", explica Vieira.
, Vieira explica também que o Concurso

Público não poderá ser elaborado, pois ele

deveria ser elaborado nes1e mês de maio,
para entrar em votação emjunho, pois o dia
06 de julho é o prazo final do concurso. "Eu
acredito que não haverá condições de en

trar este projeto na casa este ano", diz.

Folha de Pagamento da Prefeitura
Atualmente o número de funcionários

que prestam serviços à Prefeitura está em

945. \ Desses 458 são efetivos, 279

comissiolíladoi, 101 bolsistas e 107 aposen
tados.

Estes números correspondem um gasto
de R$ 720 mil mensais aos cofres públicos
municipais. "Para este mês há em caixa R$
1 milhão e 300 mil para pagar funcionários
entre outras despesas da Prefeitura, como
obras e manutenção", diz Vieira.

Possivelmente após aReforma Adminis

trativa haverá um aumento significativo do

quadro de funcionários. Um exemplo é o

número de comissionados que deverão au

mentar em 26 pessoas, conseqüentemente
aumentando os gastos com a folha de paga
mento da Prefeitura. "Com a reforma será

possível rever algumas questões, como a

correção dos impostos çobrados pela Pre
feitura e ampliar as formas de retorno fi
nanceiro para o Município", explicou o ve

reador.

LTDA

Concurso Público

Seguindo as orientações da lei,
para este ano não será possível lan
çar Concurso Público para a comu

nidade. A previsão é que só deverá
acontecer em meados de março do

próximo ano. "Contratar pessoal atra
vés de concurso público só poderá
acontecer depois das eleições, antes
disto apenas pode �er realizadas 90

o�·�o (ill! I íiliIiEI!1
uliano= Fone 9969-1824
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Iniciam preparativos para o Festival de inverno
� �

Orquestra Sinfônica de Santa Catarina será uma das atrações durante o festival
com idade entre 12 a 14 anos e duas aci
ma de 50 anos. A equipe inscrita deverá
nomear uma das pessoas da equipe para
função de responsável pela mesma e

poderão também formar equipe de apoio
com um número ilimitado de pessoas,
na condição de participantes colabora-
dores não inscritos.

c--

_

A entrega das tarefas será no dia 24
de junho no Sábado na Praça e a realiza

ção das Provas acontecerá nos dias 06,
13 e 14 de julho. As inscrições para VI
Ginver estão abertas a.toda comunida
de.

Uma
das grandes atrações do IX

Festival de Inverno de Gaspar
acontece no dia 07 de julho, domingo, a
partir dasl5h, no Estádio Carlos Barbo
sa Fontes (Clube Atlético Tupi) com a

apresentação da Orquestra Sinfônica de
Santa Catarina.

A Orquestra foi criada pelo maestro

José Nilo Valle, seu atual diretor musi
cal e regente. Projetado e dirigido pelo
próprio maestro, o processo de implan
tação da Orquestra teve início em mar

ço de 1993.
Além dos eventos programados para

as temporadas anuais no Teatro do Cen
tro Integrado de Cultura, a Orquestra tem

.

realizado uma série de espetáculos na

região da Grande Florianópolis e nas

sáveis pela elaboração das tarefas, jul
gamento e resultado final. Além de des
centralizar os trabalhos a idéia é tomar
a gincana o mais imparcial [iossível.

As inscrições para participar da
Ginver serão do dia 20 de maio a 21 de

junho de 2002, na Secretaria de Indús
tria Comércio e Turismo, na Secretaria
de Educação, naBiblioteca PúblicaDom
Daniel Hostin, Fundação Municipal de
Esportes e nas Escolas da Rede Munici

pal, Estadual e Particular de Ensino.
As equipes serão constituídas por 12

pessoas inscritas, sendo no mínimo duas

mais diversas cidades catarinenses.
. No dia se apresentaram tambémCoro

Misto Santa Cecília, Grupo Gaspareto,
Coral Municipal entre outras atrações.

Iniciam inscrições para a VI
Ginver

A Comissão Organizadora do IX
Festival de Invemo de Gaspar, com o
objetivo de integrar e confratemizar a

comunidade promoverá a VI Ginver,
Gincana de Invemo, dentro da progra
mação do Festival que será realizado
de dia OLVa 14 de julho.

A novidade deste ano será a comis
são organizadora da Ginver que ficará a

encargo do Sesi de Blumenau .

Estes organizadores ficarão respon-
Estudantes da UFSC reali:zam estágio emGaspar

Cerca de 30 estudantes"do segundo
ano do curso de agronomia da Universi
dade Federal de Santa Catarina iniciam
no"'1Iia de hoje um estágio de vivência
na casa de pequenos agricultores do

município de Gaspar.
Este estágio, que faz parte do currí

culo do curso, é a forma encontrada pelo
Centro de Ciências Agrárias da UFSC,
de inserir os futuros engenheiros ag�
nomos na realidade vivida pela agricul
tura familiar e assim, fo�mar profissio
nais em condições de contribuir com a

melhoria das condições devida no meio
rural.

A cada semestre ummunicípio rece
be uma turma, sendo que esta é à pri
meira vez que a região do Médio Vale
do Itajaí recebe os alunos da UFSC.

A Secretaria Municipal de Agricul
tura está contribuindo convidando os

agricultores a participar com o projeto

dando acompanhamento à equipe da

UFSC.
Como conseqüência deste trabalho a

Secretaria pretende obter a parceria da

Universidade para o desenvolvimento de

programas voltados ao desenvolvimen
to rural gasparense.

Os fabricantes de produtos coloni
ais de Gaspar, reunidos em assembléia
na última Quarta-feira, fundaram a Co

operativa da Agroindústria Artesanal
Coopergaspar.

.

A cooperativa que conta com 22 só
cios fundadores vai integrar o setor vi
sando a adequação das agroindústrias
de pequeno porte à legislação vigente,
incluindo os aspectos jurídicos, tribu
tánios e sanitários, além da busca de
mercados e conseqüente fortalecimen
to do setor. Será uma cooperativa de

comercialização, sendo que as unida- -

des de produção serão descentralizadas,
por famílias ou grupos de famílias.

Os associados já fabricam diversos -

produtos como doces, geléias, melado,
pães caseiros, embutidos e outros. O es

tudo de mercado e planejamento vão
indicar quais produtos tem maior po
tencial para serem comercializados nas
redes de supermercados, em feiras li
vres ou outras formas de comer

cialização.
Outra possibilidade importante é a

participação da cooperativa nas licita

ções de merenda: escolar. Neste caso ga
nharão os produtores que estarão ge
rando emprego e renda, e as crianças
que terão a disposição produtos de qua
lidade e saborosos.

.................................

/i

i
Aulas Práticas e Teóricas· I

1 Renovação ela Habilitação .

i �332-2334 - 332-5010 li
1 Faça sua habilitação em até 6 vezes :

i Aprenda a dirigir com quem gosta de ensinar!
.

......................................................................... , ", ···,· .. ···i

l �ua CeI. Aristiliano Ramos, 676 • Centro· Gaspar IINSTALADORA Santa Lúcia LTDA.
Material Elétrico - Hidráulico -

- Ferragens e Ferramentas.

-_ .. _ _ ..� - Fone: 397-1069---�············
Rua Dr. Ncrcu Ramos, 1140 - Coloninha - Gaspar. E-mail: mmass@tcna.com.br·

Casamentos, aniversários, festas e- eventos

332-4049
R/la Duque de CaxI3?:.lO - Sala 11 - Centro - Gaspar
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Atenção especial ao aparelho locomotor
Independente da idade, ao sinal de qualquer problema no aparelho locomotor, toda atenção é indispensável

Não
há nada mais insuportável do

que a dor. Infelizmente, mesmo

que a ciência vem estudando constante
mente a origem da dor, ainda não há nada
comprovando cientificamente o por quê
desta sensação tão desagradável.

Dores no aparelho locomotor costu
mam ser motivos de reclamações cons

tantes em todos os consultórios. Exem

plos de dores em determinadas partes do
corpo, como nos pés com o joanete; co
lunas e ligamentos são bastante comuns.

Dr. Célia César Sauer,em entrevista
ao Jornal Metas, responde alguns
questionamentos da comunidade sobre

ortopedia. Dr. César é médico

ortopedista e traurnatologista, formado
pela Faculdade Evangélica de Medicina
do Paraná, em 1989, trabalha desde 1993
em Gaspar.

Jornal Metas - Qual é o papel fun
damental de um profissional de orto-
pedia?

_

Dr. Célio César Sauer - O papel que
cabe ao ortopedista e a deprevenir e tra
tar as doenças que cometem o aparelho
locomotor: ossos, articulações, múscu
los, tendões e etc ...

Metas - Quem deve procurar o au
xílio de um ortopedista? E em. quais
situações?

Dr. Célio - Sempre na ocorrência de
traumatismos com o aparecimento de
dor e de derrames articular (inchaço),
associado ou não a febre, deformidades
no esqueleto, dores freqüentes nas cos

tas e membros e etc. Pois o ortopedista
é um profissional que além de ter uma

formação em medicina, em um curso de
seis anos, estudando anatomia e fisiolo

gia em diversas matérias, completou
com mais três anos/no mínimo dentro
da área que exerce, no caso ortopedia.
Então é uma pessoa com experiência
para poder melhor solucionar o seu pro
blema. Não devemos recorrer a leigos,
pois só estaremos retardando o trata

mento ou até piorando o problema.
Metas - Quais os casos mais co

muns, de traumas, que chegam aos

consultórios?
Dr. Célio - São as contusões e tor

ções principalmente envolvendo os

membros inferiores em especial o joe
lho -lesões de ligamentos e de menisco,
por exemplo; fraturas na criança coto

velo, clavícula e antibraço, são os mais

-

Evitar consulta intermural:
"vizinha para vizinha"

comuns: As tendinites por movimentos

repetitivos e por esforços; as fraturas do
adulto por trauma ou fraturas da coluna

por osteoporose (fragilidade do osso -

osso poroso).
Metas - De que forma o ortopedista

auxilia no tratamento de pessoas que
sofrem amputação de algum mem

bro?
Dr. Célio - Cabe ao ortopedista a es

colha do melhor nível para amputação
para a adaptação de uma prótese, e em

conjunto com o fisioterapeuta o traba
lho para adaptação e o condicionamen
to do mesmo.

Metas - Como estão as pesquisas
no Brasil e no mundo, para melhorar
a vida de pessoas que precisam de

próteses para continuar desempe
nhando normalmente suas atividades?

Dr. Célio - Estão bem adiantados.

Antigamente as próteses eram mais es

téticas, somente. Hoje há próteses mio
elétricas para o membro superior que
realizam movimentos através de
sensores que captam os estímulos mio
elétricos (contrações musculares). Há
próteses com amortecedores que permi
tem a prática de esportes como correr e
saltar. Além disso, os materiais são bem
mais leves, fortes e o revestimento com

cor e textura bem parecidas ao da pele
normal.

Metas - Após sofrer algum dano
ortopédico, qual o conselho dos

ortopedistas, quanto à recuperação?

Ora . .Andrea Lancia Santana

Cirurgiã Dentista CRO 5831

Dr. Vitorino Panraleão de Santana

Especialista em Ortodontia '

CRa 2786

332-4018
.............� y •• �._ �•• _ �........ o ••• " •• ' "

mos, 211 - Sala 13 - Gaspar
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Dr. Célio - Seguir estritamente o que
o seu médico lhe orientar, deixar de lado
conselho de terceiros; avisar ao seu mé
dico se achar que alguma coisa não está
bem e sempre que tiver dúvidas procu- _

rar esclarece-las de imediato.
Metas - Que benefícios (ou proble

mas) promove às pessoas os inúmeros

produtos que existem nomercado, em
catálogos, lojas e supermercados, se

passando como milagrosos contra do
res musculares, como as populares
palmilhas de calçados?

Dr. Célio - Há produtos no mercado
ortopédicos com reconhecida validade.
Porém somente o médico poderá indi
car qual o melhor para cada caso. Há
também uma série de produtos prome
tendo solução aos problemas (palmilhas
e colchões magnéticos, por exemplo),
sem nenhuma comprovação científica.

Quando se receita um remédio ou outra

coisa qualquer é porque este produto ou

medicamento já foi testado e com base
em resultados de trabalhos científicos foi

comprovada sua eficiência. (artigos em

jornais e revistas médicas). "Fora disto
é atirarmos no escuro é jogar dinheiro
fora".

Metas - Como prevenir os males
causados por movimentos repetitivos.
Ex: Costureiras e pessoas que traba
lham com digitação.

Dr. Célio - O ideal é ver qual a cau
sa ou movimento repetitivo que está pro
vocando. Através de mudanças no mo

biliário do trabalho, podemos diminuir
o trauma, como, por exemplo, abaixan
do ou levantando uma mesa de trabalho,
colocando apoio para os braços nos

digitadores. Existe uma área só para es

tudar a melhor forma para determinar o

tipo de trabalho, chama-se ergonomia.
Então através da ergonomia que deve ser

aplicada também no lar, há também
exercícios de relaxamento e fortaleci
mento muscular. A hidroginástica e à fi

sioterapia são úteis como também o uso

de medicação para dor e inflamação e

uso de tala por tempo determinado. As
costureiras principalmente pelo grande
número de horas que permanecem em

uma posição fixa desencadeiam uma

série de problemas, principalmente na

coluna vertebral (hérnias de discos, do
res devido à fadiga muscular e etc.) e

devem ser investigados os problemas e

tratado cada caso a seu modo.

Metas - Qual o melhor tratamen
to para o joanete?

Dr. Célio - O joanete pode ser here

ditário pela formação do esqueleto. Se a

pessoa tem o primeiro dedo do pé muito
longo e costuma usar calçados de salto
altos e apertado na frente, pode provo
car um desvio deste dedo para dentro

provocando o joanete. No primeiro tem
po, o joanete teria um tratamento mais
conservador através de medicação, ba
nhos quentes para aliviar a dor, uso de

calçados mais apropriados. Nos estági
os onde os desvios se tomammuito gran
des, cóm dor insuportável, seria melhor
o tratamento cirúrgico, Tudo isso depen
de da idade, as cirurgias esqueléticas, por
exemplo, não são indicadas antes do
cres.cimento da pessoa, neste caso é re
servado apenas o tratamento cirúrgico
não mexendo n-a parte óssea, só de liga
mentos do dedo. Em situações onde re

ahnente há dor e não apenas motivos
estéticos a cirurgia é recomendada. Exis
tem talas, que se compra-em mercados
de produtos ortopédicos, para aliviar a

dor e colocar o dedo na posição normal.
Mas sabemos que isto não temmuita efi
cácia e o que se deve fazer realmente é
evitar calçados altos e apertados na fren
te, tipo bico fino, pois estrangulam os

dedos e provocam o desvio.
Metas - Quais os problemas mais

típicos ortopédicos que envolvem as

Crianças? _ Como as mães podem ob
servar e procurar ajuda?

Dr. Célio - Sãoas deformidades por
serem coisas visíveis. Pé chato, desvios
na coluna, joelhos para dentro ou para
fora do eixo normal. Marchar com o pé
virado para dentro, .dores do crescimen
to. Dores em criança geralmente são
devido ao crescimento e às vezes pode
ser por serem crianças reumáticas, uma
infeeção articular ou até uma leucemia.
Então se observando febre e dor cons

tante, convém procurarmos ajuda.
Metas - Deixe umamensagem para

a comunidade.
'

Dr. Célio - Soluções médicas não'

existem. Evite a automedicação ou con

selhos de outras pessoas que não sejam
um médico. Só eles tem conhecimento
sobre o assunto e obter o melhor para
você.

Célio César Sauer
Fone: 332-2755

(9- 'Manoeia Zimmermann
f Fanaoudiólaga

CRFo - SC - 7279
" I"
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"Incentivos fiscais, por
parte do poder público
e mão de obra qualifi-

cada, por parte da
comunidade em geral.
Esta é uma preocupa
ção tanto da AMPE

corno da Prefeitura e de
todas as entidades de
classe. Trazer uma escola profissionalizante

será urna ótima alternativa".
Francisco Hostin Júnior, 26 anos-> Advoga

do/Presidente da AMPE - Bairro Centro

\

"Só será possível
através da política
que deve puxar
mais empresas
para Gaspar.
Depende dos

políticos; princi
palmente do
Prefeito e dos

próprios empresários".
SívestreWilvock, 26 anos -

Estampador - Bairro Rua Frei Solano

"Em primeiro lugar é necessário
fazer com que haja incentivos

para que elas possam ser instala
das no município e é necessário

que o governo desenvolva mais
medidas cabíveis para que mais

empresas venham para Gaspar, o
que e� acredito que já vem

sendo feito".'
Valdair Mauro Debus, 39 anos - Coordenador de

Programas de Medidas SÓcÍQ. Educativas - Bairro

Margem Esquerda

"Precisa ter mais incenti
vo da parte do pessoal da
Prefeitura e que se dê

condições para que
realmente estas empresas
venham para o municí

pio. Eu acredito que
incentivo e mais condi

ções é o que se precisa.".
Álvaro Stollmeier, 43 anos - Fotografo-
Bairro Centro

"Investir na

qualificação da

mão de obra da
comunidade

gasparense. Este é
um fator que iria
trazer empresas
novas para o

município".
Demétrio Vanzuíta, 36 anos -

Funcionário Público - Bairro
Centro

"Eni primeiro lugar escolas v� �F"
'profissionalizantes, mão de obra
qua1ificada que é o ponto p�m9idia

.. Est�p}erãO pontos fundamyBt���, p
qué"nova,s empresas venha,n:tID

.

eÔlG�spâr. Também incyniívõ'
fiséais; que já possuímos' � tambérri .

19c_al privilegiado, queGaspar
':-;:-;:':.".:J,., ..

'-- ---'� tarribémjá tem" .. '

s. Maurício Antônio Junkes, 32 anos - Contador �
.

-" "Bairro Santa Terezinha .....
' "

.

"Nós temos que chamar os
empresãrios'para discutir com

.

oexecutivoe o legislativo,
pâra nós podermos ver as

.:possibilidades 'de trazer novas
.

emptesas para Gaspar e au
omeníàr o número de e)TIpregos

em nossomunicípio'ê.
Âlcir Vieira (Loca), 33 anos ...,..___ ..........,

Ve�eador e Taxista - Bairro Lagoa

/
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Social
Aconteceu
na Igreja
Matriz de

Gaspar em
18.05.2002

MelasVARIEDADES

Fotos: Cine Foto Mary

Dia
18.05
aconte

ceu o

casa

mento de
Luciana
e Nilson
na Igreja
Bom
Jesus.

I

Após a

cerimônia os convidados foram
recepcionados na sociedade Carijôs.
Felicidades aos noivos ...

Elisangela
e Fabio

uniram-se

em

matrimônio
em 18.05
na Igreja
Matriz de

Gaspar.
-Os noivos

recepcio-
-.:._-----

naram os convidados na A.A.B.B. Aos
noivos desejamos felicadades ...

Bruna Luiza
Silveira foi
eleita miss

Mirim

Blumenau e

obteve o

segundo
lugar no'
estadual

infantil que
aconteceu

em Itajai. Parabenizamos a Bruna e

a seus pais Luciana e Jaca ...

o casamen

to de Fábia
e

Rodrigo. Uma
bonita

recepção foi
oferecida

na Sociedade Nove de Agosto. Felicidades
ao simpático casal...

familiares e

uma cerimônia
na capela Santo'

Agostinho -

Macuco em

18.05.2002.Pa-

�In seu� �:�ig�..i���os ��.,.Srec�.ej.'íu�;fà Feliz''chmemorâra/fí;�(Jàtâ �'é}Bosqúe do Ctube
Canarinhos.Os p(lpais 5�rujas Josi e Ednei=SabrinãeJunior desejQlnfelicídades...

CLIMICA·DEMTÁRIA:Drâ.,j�NINE
Venha ter o tratamento: dentário que vocêmerece Por um preço acessívell

Faça sua avaliação com nossos prcflsstonaís (lualUicados gratuitamente
Saciou da Sjlci«lild� C:allllrll1JHIIS lG% dr desc, pm ClílíLta G(�ral c 50%di! di�!t, na preço d11 Aparelho Oriodôntltll
nua Frt'Í Anloi:líno, 405 � Gítsp�r (Ao lado do Campo do Tupi} Fone: 332-301

Áries - o astral estará muito promissor para
tudo o que envolva a comunicação.
Touro - Na relação a dois., um lance de com
petição tende a ser desastroso.
Gêmeos - Bom dia para se dedicar a uma

atividade mental. Pode se dar bem nos estu
dos.
Câncer - Terá grande facilidade em apren
der ou ensinar. Na área afetiva, a situação é
tensa.
Leão - Bom dia para contar com a ajuda
dos familiares em questão de grana.
Virgem - Uma certa apatia ou indiferença
poderá afetar a vida a dois.
Libra - Use e abuse da sua intuição: dinhei-

'* Restaurações
'* Tratamento de Canal
* Extrações
1< Limpezas

ro inesperado poderá chegar de bandeja.
Escorpião - Poderá fazer contatos provei
tosos. É um bom dia para divulgar as suas

idéias.
Sagitário - Evite se expor neste dia. Você
terá mais sucesso se trabalhar nos bastido
res.

Capricórnio - Aproveite o ótimo astral para
fazer as pazes com alguém que anda distan
te.

Aquário - Chances de aumentar seus rendi
mentos. Trabalhos extras estarão favoreci
dos.
Peixes - Á noite, evite ficar sozinha. A sen

sação de solidão deverá causar baixo-astral.

.. Implantes Dentais
* Cirurgias Períodontcís
*' Apare:lhos Ortodônticos
* Próteses Dentérícs

Rita de

Kássia:
Schmitt
troca

idade

Quem
recebe

flores
pela

passagem
de seu

aniversá
rio é a

doce
Gisele
Zuchi.

Amigos e

familiares
desejam
felicida

des!

em

data
de

hoje.
Seus

amigos
e

famili
ares

lhes

desejam toda afelicidade do mundo .

Parabéns .

Ivan
Fantoni e

completa
rá 4·anos
em 25.05.
Seus pais
Roberta e

Felicidade total na casa

de Lucia e Laércio
Fachini com a comemo

ração do primeira
aninho de Beatriz

Rodrigues Fachini dia
18.05.2002. A super festinha
aconteceu no bosque do Clube

Canarinhos.

rou 6 anos. Seu pai
Germano, a mamãe

Fátima e os avós Rodolfo
e Lurdes, juntamente com

os tios David e André

desejam-lhe saúde, amor e
felicidades com as bên

çãos de Deus ...

At(llidimcJlt()� 06:00 á$ 12;.00 11$
13:.30 às 18:3:0 hs Rua 7 de Setembro, 41:, Fone: 332 ..0550

Moda
Masculina
e Feminina

332-0803
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Metas 03-BVARIEDADES

Vera Beduschi
Social

Nome: Iacqueline Susan Sofia
Schneider Schmitt

Esposo: Adilson Luis Schmitt
Filhos: Iõnatas Henry Schneider

Schmitt
Luis Henrique Schneider Schmitt

Farmlia: É tudo para mim. Eu sou dona
de casa e vivo em função do meu ma

rido e filhos. Hoje não saberia viver
sem eles. Adoro os meus pais, irmãos,
sobrinhos e avós!

Algum hobby? Gosto de trabalhos manuais como pintura e cerâmica.
Cinema - Adoro cinema. Vou sempre que posso. Um dos filmes que eu reco

mendo é "Lição de Amor".
Final de semana - Sempre tem almoço na casa da "orna", faço programas de
família.
Gostas de Lêr? Gosto de ler geral. Se leio a revista Veja, já vejo o que há de
interessante na lista dos livros. Ou vejo se alguém tem um livro interessante

para emprestar, ou compro. Estou lendo "Evolução dos Anjos I - A Ciência do
Pensar" de Maria Inez Figueredo e Mareli Vansuita. É um livro de estudos
científicos espírita. Já Ii todos os livros do Harry Potter, bem divertidos. Gosto
do estilo de Sidney Sheldon.
No Brasil hoje o que você mudaria se pudesse? A grande diferença das clas
ses sociais existente no Brasil. Está na hora dos políticos deixarem de ser poli
tiqueiros e governar mesmo. De acabar com essa pouca vergonha e essa cor

rupção. O povo também deveria ter mais consciência e distinguirmelhor o Bom
do Ruim. É preciso criar uma consciência civil e política.
Sendo esposa de um ex - candidato a prefeito, como você se sentiu duran
te a campanha? Foi muito bom conhecer as pessoas, conhecer locais pobres
e diversas situações de vida. É uma grande aprendizagem. Está na hora da
mulher acordar para política.

"Você pode enganar muitas pessoas por algum tempo.
Mais será impossível enganar todo mundo o tempo todo.

"Abrahan Lincoln".

Dicas...
Parapente

Foi transferido para este final de semana o Festival de Parapentes de

Gaspar. Se você não tem nada programado, vá até lá! Além do céu colo
rido de velas, é um ambiente agradável para adultos e crianças. No al-

.

moço tem um churrasco delicioso e um pessoal super simpático de vári-
os estados do Brasil.

Top Neso»
/

Wilson e Angela Batista e Ademir e Lurdinha Serafim estiveram no show de

Roberto Carlos em Florianópolis. Um luxo só!

Quinta-feira é dia de Café Colonial no Piazza di Rauls. Delícia pura!

Maria Salete

Engels.Werling
expõe suas telas
- acrílico sobre
tela - no Bar

Piazza di Raul's.

Confira.

Jantar à Francesa
O chef Ciro Beduschi e seus colegas (Gilson
Joel Naes, Paulo Luiz Brueckheimer, Alesc

Sandro, Agenor Dias), arrasaram nesta última
sexta-feira com um jantar à francesa no Piazza
di Rauls. Desde 'a impecável entrada: salada de
. peito defumado de frango, ao segundo prato de

massa com molho de champignons frescos, me- \;
\.

• •
<

.•

dalhão de filet mignon com molho de funghi e ...__-,,-_'__..__(' �

para encerrar sorvete com calda quente de frutás. É de dar água na boca, não???

"Chorar é diminuir a profundidade da dor" .

.

William Shakespeare (1564-1616), dramaturgo e poeta Inglês."0'"
",� '

.............� ""�,,
;ç;.f;""

"','
M ·/·i;· :,.),',>""

Unha terníníno e
masculina adulto, das
marcas lódice, Vkio,
e outras, estão em

nossa loja esperando

nha 11Q8 fazer uma
Rua CeI. Arisriliano Ramos. 211 - Sala 11 - Cent

Rua Eurico Fontes, 30 - Ao lado do Estacionamento elo Besc,

Fone: 332-4678 / 332-5072.
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Mili

Muro - Látex = sobre papel sulfit/1979
sobre tela.

As obras de Jorge Grimm foram re

alizadas a 15 e 20 anos atrás. Não op
tando por trabalhos recentes, o artista

acha para si mais viável em contar sua

his,tória, por estar consciente que no

passado os .gênios foram quase todos

recusados, pelos que se diziam grandes
conhecedores das artes.

MetasVARIEDADES

Família Grimm expõe em São José
Vários artistas plásticos nacionais e internacionais estarão expondo suas obras e� São José/se

Entre
os dia 21 de maio a 30 de se

tembro artistas nacionais e inter

nacionais estarão expondo suas obras

no município de São José/Se. A inici

ativa é da Faculdade Estácio de Sá e da
Artista Origem

Denis Mizzi Sydney/Austrália
Ilse Kilic Viena/Austria
Juliane Helene Berger UelzenlAlemanha
Makwai-Shun Hong Kong/China
Guillermo Velez - Mejia Armênia/Colômbia
Carlos Augusto Buriticá Manizales/Colômbia
Praf. Kum Nambaik Seul/Coréia do Sul
Ruben Reyes Molina/Chile
Juan Agustín Rodriguez Licea Pinar Del Rio/Cuba
Wilfredo Díaz Rozales Bayamo/Cuba
Raul Galvez Dolon GuardamarlEspanha
Joachim AmsterdamIHolanda
A.D. Eker ZwollelHolanda
Juhász PaI DerecskelHungria
Alvarez Portugal MéxicolMéxico

Roy Areia PanamálPanamá

Rodrigo Jaén PanamálPanamá
Orlando P.H. AyacucholPeru
W. Kumor WroclawlPolônia

Raphael Nadolny MosinaIPolônia
Fredo Ojda WarzawaIPolônia

Raphael Nadolny Mosina/Polônia
Frantisek Prakop Kostany/República Tcheca
Martin Manojlín Klasterec Nad Ohri/República Tcheca
Petõ Barna CovásnaIRomênia
Mwariko A. Omari Moshi/Tanzânia
Alexander Zhurba Kerson/Ucrânia
Jorge Grimm Brusque/Sfl/Brasil
Luiz Grimm Brusque/SClBrasil
Cosmo Grimm Brusque/SClBrasil

Local: Faculdade Estácio de Sá Endereço: Rua Leoberto Leal, 1/31 - Barreiros

São José - se Data: 21 de maio a 30 de setembro de 2002

Universidade Estácio de Sá.

Trata-se da grande mostra de artis

tas plásticos �rusquenses, Luiz Grimm,
Jorge Grimm e Cosmo Grimm.

A primeira edição aconteceu em

março de 1996 e foram expostas obras

de 1947 artistas. Ela acontecerá pela se

gunda vez no estado, agora anexando à

parte uma pequena "mostra mundial de

artes", sob a coordenação de Jorge
Grirnrri.

No decorrer será conferido o Prêmio

Universidade Santa Catarina, isentan
do os artistas internacionais por se tra

tar de um acervo particular. O artista

catarinense vencedor será escolhido em

eleição pelo corpo docente, discente,
administrativo e visitantes.

Jorge Grimm,.Luiz Grimm e Cos

mo Grimm vão concorrer com nomes

consagrados e colocarão em exposição
as obras JITH V MIRE, o

GALANTIADOR, GIRASSOIS e três
.

outras obras utilizando a técnica de óleo

NaA UIO 9003/94

SISTEMA DE QUALIDADE
NBR ISO 9003

Agora, nos posíos Esso com o selo Gasolina Garantida, um exclusivo filtro

transparente na bomba mostra a cor da verdadeira gasolina Esso.
A nossa gasolina comum é vermelha e a aditivada é verde. Ela é a única gasolina do

_

mercado que passa por um processo de testes e garantia de qualidade com Certificado

180'9003, da União Certificadora, credenciada pelo INMETRO. Este é mais um

compromisso da Essa e dos seus revendedores que assinaram este anúncio
;.�� '" '�:"';"�_''''''<-�=--·-'I_��_� �

Só na Esso você vê a

qualidade do que compra
............................. , .. , ........

Avenida das C�munidades!m,���g,- Centro - §.��l��r
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Metas ESPECIAL 09-A

a.

Energia artificial
Quando decidi escrever sobre ener

gia artificial, referindo-me às bebidas

energéticas ingeridas principalmente
por jovens, a minha intenção era es

clarecer os efeitos prejudiciais causa

dos por estas no organismo humano.
As primeiras pessoas com as quais con
versei, disseram-me que o consumo de
bebidas energéticas não é bom para o

corpo, mas que não conheciam profun
damente o assunto. Fui mais adiante,
ainda com a idéia de' promover os

malefícios e, decepcionada por não

poder apresentar algo polêmico, hesi
tei em redigir sobre as bebidas estimu
lantes. Porém, "caí na real" e descobri
que pode ser interessante "falar" a res

peito da bebida, sem necessariamente

julgá-la maléfica. Observando então

sua atraente composição, decidi escre
ver sobre as substâncias existentes nes

te, gostoso líquido.
A balada da noite é divertida, mas

requermuita energia para se conseguir
se manter durante horas em atividades
físicas. No meio da festa surge aquela
preguiçinha indesejada e você recorre

a bebidas estimulantes; na esperança
de poder aproveitar melhor a noite. É
claro que isto não é pecado algum, mas
então pense: Você sabe o que você está
tomando?

As bebidas energéticas são compos
tas basicamente de três estimulantes:

taurina, guaraná e cafeína. Sobre a pri
meira, sabe-se que melhora o

-

desem

penho físico, mas, não se conhece airt
da os efeitos no corpo humano. O

guaraná aumenta a lipólise (quebra de

gorduras no organismo), tendo também
efeito estimulante. A cafeína tem mui
tos efeitos colaterais. Na maioria das
vezes é tratada como maléfica, porém

alguns médicos acreditam que quando
ingerida em quantidades moderadas,
pode fazer bem ao organismo.

Cada porção de bebida energética
consumida '(cerca de 250ml), contém
o equivalente a 3 ou 4 xícaras de

.

cafezinho. A dose letal de cafeína para
o ser humano é de cerca de dez gra
mas. Cada latinha dabebida tem apro
ximadamente 58 miligramas da subs
tância.

A cafeína no organismo, dentre ou
tros efeitos, age como estimulante. Na
antigüidade, já se considerava ruim os

efeitos da cafeína. O rei sueco Gustavo
II fez uma experiência: alimentou, du-·
rante anos, um prisioneiro condenado'
àmorte apenas com café, e a outro pre
so qualquer, deu chá. Por ironia do des
tino, os pesquisadores, o rei e o "prisi
oneiro do chá" morreram antes daquele
que tomava café.

O efeito biológico que a cafeína
causa no corpo é semelhante ao efeito
da esquizofrenia. Estudos já mostra

ram que há um grande consumo de café
.

entre a maioria dos esquizofrênicos.
Não se sabe, porém, se o desejo pelo
produto é precedente à doença, ou se é
uma conseqüência dela. Acredita-se
também que possa ser apenas simulta
neidade.

.Acredito que não seja preocupante
o consumo de bebidas energéticas. En
tretanto, deve ser: muito r.egulada a

quantidade do produto. Chegamos en-,

tão à conhecida conclusão: tudo que
for em excesso faz mal. Mas lembre:
os estimulantes não fazem milagres, e
estas bebidas não são espinafres e nem

você é o Popaye!

Retifiéando ...
No texto da semana passada, 'De onde partem estes partidos?", cometi ois

graves erros! Os partidos de esquerda defendem o povo e classe baixaew geral.'
e não a burguesia, como foi escrito. E a lei de verticalização partidária foi apro-.
vada pelo Congresso Nacional, e não pelo Supremo TribunalFederal, conforme"
d�sçrito ... Desculpem! ...�" "

'

P.S

Por:

Patricia Silveira

o mundo real das drogas!
"Você fez uma suposição educada,

por�e você é uma pessoa educada ... Era
_

um palácio sobre rodas, e eu era apenas
um bêbado e bobo ( ... ).

Aí você me enfeitiçou, não saiu da
minha cabeça, porque você tem que ser

um mistério para mim?"
Realmente, as drogas são um enig

ma a decifrar. Porque elas exercem um

poder tão grande sobre a cabeça das pes
soas, de modo que estas acabam se tor

nando viciados cada vez mais compul
sivos? Segundo uma pesquisa feita pela
Universidade Federal de São Paulo

(Unifesp ), estima-se que mais de 1 mi-
_

lhão de brasileiros usam cocaína. O aces

so a esta droga é fácil, e por ela estar

cada vez mais barata, o consumo aumen
ta congideravelmente.

A cocaína provoca alterações nas co
nexões do cérebro já na primeira vez em
que é usada, ela o perturba por mais de

quinze dias.
O consumo freqüente, causa total de

pendência, quanto mais cedo se inicia,
maior a chance de se tornar um viciado.
Muitas pessoas continuam cheirando,
em busca do prazer que lhes é proporci
onado na primeira vez, mas a mesma

sensação não se consegue ter novamen
te, por isso você acaba indo atrás de dro

gas mais pesadas, e cada vez mais, cada
vez mais ...

Se antes dela você dormia em casa,

agora você dorme nas ruas ou em qual
quer canto, _§e não roubava, agora rou

ba, se não matava, agora mata.

Entrar neste meio, é fácil, o difícil é
sair, Existim drogas mais leves que tam-

. bém causam dependência, como é o caso
da maconha. O princípio ativo dela, é o

THC que aumentou bastante durante os

últimos quarenta anos.

Na década de 60, um cigarro da erva

possuía 0,1% de THC, atualmente esti
ma-se que tenha aumentado para 5 %.

Existe ainda uma supermaconha desen
volvida em laboratórios, conhecida
como skank, seu teor de THC é de apro
ximadamente 20%.

Amaconha provoca sensação de bem
estar, desligamento do mundo real e a

popular "larica" -ou seja, uma enorme

sensação de fome que se tem depois de
fumar um "baseado". O consumo

freqüente desta, diminui a coorderiação
motora, altera amemória e a concentra

ção.
Pode causar crises de ansiedade, de

pressão e ainda prejudica o funciona
mento do sistema respiratório ocasio
nando infecções de pulmão e garganta.
As drogas causam dependência, viciam
e matam. Elas atingem qualquer meio
social, estão entre ricos e pobres para
estemal não tem restrição. Todos usam,
acham bom e não só aprovam o consu

mo como ainda influenciam outras pes
soas a usarem. Conscientização contra

o uso dê drogas é o que mais se ouve

falar, principalmente dentro de colégi
os, todos sabem dos males que elas pro
vocam e que muitas vezes é um cami
nho do qual não tem como voltar.

São poucos e raros os casos em que
dependentes químicos conseguem se li

vrar do vicio. Nunca acabam curando
se totalmente, acabam muitas vezes ca

indo na tentação novamente, e ai não
tem jeito.

A grande pergunta, é o porque de tan
tas pessoas consumirem drogas, mesmo
sabendo o que elas causam. Não temos

como proibi-las, nem como extermina-
las.

'

A vida não é retrógrada, o que você
fez ontem esta feito não tem como mu

dar. Será que está certo, deixar uma dro

ga acabar com você? Acredite, ela é forte
e poderosa, mas maisforte ainda é a

vontade de vencer!
R.M.

Rádio Sentinela do Vale

/

na INTERNET

332-0783
332-1200

Dicas de Sites Interessantes:

www.braznet.com.br/sentinela

www.braznet.com.br/gaspar
www.bn.corn.br/radios-antigos
www.an.com.br/anagora

.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



lO-A GERAL

Atendimento diferenciado conquista a população
Profissionais da saúde trabalham a prevenção num serviço humanizado

As ESF (Equipes de Saúde da Família) que pres
tam atendimento em seis unidades de saúde no

município de Gaspar constituem um avanço no que
diz respeito à prevenção de saúde.

o objetivo é estabelecer um vínculo com a comu

nidade a fim de prevenir e conhecer o histórico de cada
família podendo trabalhar adequadamente na promo
ção da saúde.

As equipes têm trabalhado com grupos de diabéti
cos e hipertensos onde se constatou uma demanda re

primida que faz uso de medicamentos sem controle.

.Segundo a médica e coordenadora das equipes,
Marilyn Mederos, existe a incidência da doença tam-

bém entre os jovens. "Q ideal é que os pacientes sejam
(

orientados sistematicamente para que adquiram hábi-
tos saudáveis controlando a doença e evitando efeitos

colaterais", comentou.
.

Grupos de gestantes, adolescentes e idosos também
estão sendo trabalhados.

Em fase inicial destaca-se a inclusão de grupos de

Planejamento Familiar onde o casal será orientado a

decidir pela gravidez através de palestras e orientações.
Métodos anticoncepcionais serão amplamente dis

cutidos, além da adesão que as unidades farão a distri

buição de pílulas anticoncepcionais e DIUs (Disposi
tivos Intra Uterinos).

Pequenascirurgias nas Unidades Municipais de Saúde
A. realização de pequenas cirurgias nas principais

unidades de saúde será concretizada com a aquisição
de seis kits básicos para cada Equipe de Saúde da Fa
mília.

As equipes são compostas por um médico, uma en
fermeira, duas auxiliares de enfermagem e seis a oito

Agentes Comunitários de Saúde que são imprescindí
.

veis para o andamento dos trabalhos. "São eles que

trazem informações preliminares sobre a situação dos
moradores daquela localidade", enfatizou.

Para Marilyn é de extrema importância que se tra

balhe a prevenção da saúde. "A atuação médica não
deve ser apenas curativa mas sim preventiva, perfil que
deve ser encontrado nos profissionais que atuam nas

Equipes de Saúde da Família", defende a coordenado- '

ra.

Complexo João QOS Santo
..:§ passa PQf"

reforma para' receber a Expo�gaspar
Praça de alimentação, iluminação e renovação nas

arquibancadas são as principais mudanças para sediar
a feira.

O complexo João dos Santos em Gaspar está sendo
totalmente reformado para a realização da Feira
Multisetorial do município ..

A arquibancada será totalmente reformada com

numeração e assentos.

A parte elétrica foi recuperada, bem como as mu

danças necessárias na parte de iluminação. Reformas
de banheiros e instalações sanitárias com espaço para
portadores de necessidades especiais já estão em fase
de acabamento.

Uma das grandes novidades no complexo será- a

IRISE Informática
Financiamos em até 24 vezes

!'.� 332-2171 r 332-9223
....

,R�l<i �ur:i.�()Jº11t�?1)O - Sala 01 - Prédio do Macuco
I

......

)_
_ .

L

construção de uma praça de alimentação para abrigar
o evento.

No início do mês já foram assinados os primeiros
contratos para a feira que acontece no' mês de julho
durante o IX Festival de Inverno de Gaspar.
A Expogaspar estará funcionando no horário das

15h às 22h e reunirá expositores da indústria têxtil,
alimentícia, mobiliária, indústria metal-mecânica, ar
tesanato, agroindústria, agropecuária, plástico e turis
mo.

Maiores informações podem ser obtidas na Secre
taria de Indústria, Comércio e Turismo no telefone 332
5856 ou na Acig (Associação Industrial e Comercial
de Gaspar) através do telefone 332 137l.

tl I�!!��:��p�!�f�!�sA!;;_���
Cartões de jVatal ., Folders coloridos
Notas FisEàls ., Cartões de �isitas'

Con�ites de Casamento, dc.,

Para compra de imóveis, construção, reforma
ou capitalização de sua empresa. De R$ 20.000';00
à R$ 90.000;00. Prestações apartir d�,R$ 214,OÔ;)

v; ,:-:'---;,<: :T-:ti;:')

podendo usar seu FGTS. Trabalhamo,s com autorização
do Banco Central e Créditos para automóV�,is.
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Cuidados com as mãos I

As mãos são seu cartão de visita. Elas estão
i

sempre aparecendo. Por isso, unhas bem corta-j
I das e pele bem cuidada é tudo que você precisa I

I para fazer um bom papel. i
t 1

IVeja quais são, os cuidados que
você deve ter I

" I
'Lixe as unhas para dar-lhes uma bonita for- !

I
ma. I

j

-Massagei as cutículas com creme í

'Deixe as unhas de molho em água morna I
com sabão durante alguns minutos. Limpe com I
uma escovinha, esfregando suavemente. !

-Empurre a cutícula com cuidado, usando I
uma espátula arredondada. Se preferir, tire a I, cutícula com alicate próprio. I

'Passe uma camada de base. Ela forma uma 1

" superfície lisa sobre a qual o esmalte será apli- I
cada depois, tendo, além do mais, a vantagem!
de proteger as unhas ILembre-se: Unhasfracasficammelhorcur-
tas. I

!

Dka: IO corpo Humano precisa se movimentar: a i
vida sedentária traz vícios de 1?ostura e depósi- !
tos de gordurà. Com exercícios, você retarda o I

11 processo de envelhecimento, diminui os riscos I
de acúmulo de gordura, fica mais ágil e, conse- I
qüentemente, tem mais saúde. IMais saúde sempre sigriiflca mais beleza !

Faça parte da ALTERNATIVA. SAÚDE, ;
através do e-mail asilldc@bol.com.br. de sua!
opinião sobre a coluna, pergunte ou sugira um :

assunto de sua preferência, sua participação com
certeza será muito gratificante.

Festas - Casamentos - Bar

www.cidadegaspar.com.br/comercio/cloviz

tr(4Z)'99832930 - 332-0607:'
'" Aul�ã9 - 'Guitarra - Baixo

...Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Metas TERCEIRA IDADE ll-A

IV JI'IDO fase municipal alegra-3a Idade
Canastra, dança de salão, dominó, atletismo e general foram algumas das modalidades do JIIDO

Idosos partícíparamda abertura oficial do IV JUDO na Sociedade Alvorada, 15 de maio

Mais de 300 atletas de Gaspar par
ticiparam da fase regional dos'

Jogos para Integração do Idoso, o IV

JUDO, que aconteceu nos dia 15 e 21 de
maio.

Canastra; dança de salão, dominó,
atletismo e general foram algumas das
modalidades do JUDO. Para a diretora
de Assistência Social, Honorina da Sil
va o valor destas atividades está na par
ticipação e não somente na competição.
"O idoso que participa já é um vence

dor. A pontuação não é o mais impor
tante. O que se deve destacar é a confra

ternização. Precisamos desconstruir esta

idéia de competição e divulgar a parti
cipação e a valorização de cada idoso",
explica Honorina. \

Os participantes receberão medalhas
de 1°,2° e 3° lugar e as equipes em geral
receberão troféus de participação. "Pro- .

vavelmente nos próximos jogos não ha-
. verámedalhas de colocação, mas sim de

participação. O que prétendemos é mu-
.

dar esta concepção, não é apenas quem
'for o melhor' que deve ser premiado e

. sim o esforço de cada idoso, que já é um

grande vencedor", justifica. �

Honorina destaca que ir comunidade
vem prestigiando a promoção. "Perce-

PREFEITURA MUNICIPAL DE GASPAR

LEI,N° 2.206
Autoriza o MUNICíPIO a receber imóvel doado por particular.
O Prefeito do Município de Gaspar
Faço saber que a Câmara Municipal de Vereadores aprovou o projeto, eu o sanciono e promulgo a

seguinte Lei:
. -,

Art 1°. - Fica o Município de Gaspar autorizado a receber, sem encargo, por doação, terreno pertencente
a Valmor Theiss, registrado no livro 02, matrícula 4.851, junto ao Registro Geral de Imóveis, com área de
1.303,20 m2, com as seguintes especificações: frente: em duas linhas, a primeira linha em 29,50 m, a segun
da linha em curva em 7,38 m.ambas confronfando com a rua Prefeito Leopoldo Schramm; fundos: em 9,50 m

confrontando com a área remanescente; lado direito: em três linhas, a primeira linha em 27,50 m confrontan
do com a Estrada Coral de Minas a segunda linQ_a em 12,60 m confrontando com.a Mitra Diocesana de
Joinville e a terceira linha em 16,50 m confrontando com a Mitra Diocesana de Joínville; lado esquerdo: em
uma linha, medindo 52,50 m confrontando com área remanescente.

Parágrafo Único: O imóvel referido no caput deste artigo será destinado à Escola de Ensino
Fundamental Olímpio Moreto.

.

Art.2 °
- As despesas decorrentes da transferência do imóvel correrão por conta de dotação própria dõ

Municipio. I
-,

Art.3° - Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação, revogadas as disposições em contrário.
Prefeitura do Município de Gaspar (SC), em 21 de maio de 2002.

Pedro Ce/50 Zuchi
Prefeito Municipal

bemos que além dos familiar�s dos atle-
.

tas, muita gente da comupidade veio

prestigiar os jogos. Principalmente na

hora do baile, o público lotou a socieda

de", concluiu.

Atletismo
Na m�hã desta terça-feira, 21, de

zenas de atletas qpe representam os 21

grupos da terceira idade de Gaspar par
tici-param de atividades desportivas na

Sociedade Canarinho.
Atletas como o Afonso Krause, 68

que pertence ao grupo Frei Otocar, par
ticipou do revezamento nove por
cinqüenta, "É muito bom, é alegria de
mais! A pessoa se diverte muito e reen

contra os amigos para conversar. Eu par-

Jogos em 15 de
2002

Dança de Salão
1 ° Lugar - Grupo Aposentados
2° Lugar - Grupo Aposentados
3° Lugar - Grupo Sã? Pedro

I

Canastra
1 ° Lugar - Grupo Aposentados I
2° Lugar - Grupo Amizade II
3° Lugar - Grupo São Pedro II

Dominó
1 ° Lúgar - GrupoGente Feliz I
2° Lugar - Grupo Santa Inês I
3° Lugar - Grupo Aposentados II

General
10 Lugar - Grupo São Pedro
2° Lugar - Grupo Aposentados
3° Lugar - Grupo São Pedro

Jogos em 21 de maio de
2002

Caminhada com obstáculo
Masculino
1 ° Lugar - Grupo São Pedro
2° Lugar -'- Grupo Aposentàdos
3° Lugar - Grupo Frei Otocar
Feminino
1 ° Lugar - Grupo Aposentados
2° Lugar - Grupo Santa Marta
3° Lugar.f- Grupo Amizade

Arremesso de peso
Masculino
1 ° Lugar - Grupo Aposentados

ticipo todos os anos e vou continuar a

participar enquanto eu tiver saúde", diz
Afonso que vibrou após saber que seu

grupo ganhou uma das modalidades,
Outra eufórica participante foi Stelita

do Nascimento, 66, que jogou peteca re

presentando- o grupo São Pedro. "É
ótimo! É uma alegria tão grande. Ficar
em casa para morrer é coisa do passado,
já era. Eu adoro me divertir e pretendo
participar mais vezes e)1quanto eu tiver
saúde e força", explicou Stelita que não
escondeu a alegria que sente em viver.

As atividades desportivas, na Socie
dade Canarinho aconteceram durante
todo o dia, desta terça-feira com intuito
de divertir e oferecer mais qualidade na

vida aos idosos.
.

Todos são vencedores do rv JUDO
2° Lugar - Grupo Frei Otocar
3° Lugar - Grupo Aposentados
Feminino
io Lugar e 2° Lugar - Grupo São 'Pedro
3° Lugar - Grupo Frei Otocar

Peteca
Masculino
1 ° Lugar - Grupo Frei Otocar
2° Lugar - Grupo Aposentados
Feminino
1 ° Lugar - Grupo São Pedro I
2° Lugar - Grupo Aposentados
3° Lugar - Grupo São Pedro II

Caminhada nove por 50 (mista)
-

1 ° Lugar - Grupo Frei Otocar
2° Lugar - Grupo São Pedro
3° Lugar _;_ Grupo Aposentados

Mini-maratona
Masculino
1 ° Lugar, 2° Lugar e 3° Lugar - Grupo
Frei Otocar
Feminino

...-1° Lugar - Grupo Aposentados.
2° Lugar e 3° Lugar - Grupo São Pedro

Bocha (Masculino e Feminino)
Até o final desta edição não havia sido
concluída a modalidade de bocha. Na

próxima edição será divulgado o resultado

····c�lç��R�··���1
TOMíO·

i

Qua{idade e preçofaz a diferença i
I k.. Fone: 332-1638�· I
i ����Ç�I.Aristiliano Ramos, 249. ,. Gaspar i

SEMIJÓIAS
MARINA JÓIAS OLIVIER JÓIAS

AUMENTE SEUS LUCROS VENDENDO NOSSAS PEÇAS
DIRETO DA FABRICA

SO'L..ICITE A VISITA DO REPRESENTANTE

LIGUE: 47-436-2441 47-3026-45_33
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



12-A MetasAGRICULTURA

Campanha de mudas frutíferas continua até fim do mês
Comunidade tem até o fim do mês para encomendar mudas frutíferas

A
SecretariaMunicipal de Agricultu-

.

ra está aceitando encomendas de

mudas frutíferas de várias espécies e va

riedades. Os interessados devem procu
rar a Secretaria até o dia 31 demaio, sen
do que a entrega será no dia 6 de junho.

É importante o planejamento anteci

pado do plantio. Veja a seguir algumas
recomendações importantes para a im-.
plantação de pequenos pomares.

,

O que fazer antes de plantar
fruteiras

Assim como quem constrói uma casa,
quem quer instalar um pomar deve veri
ficar algumas condições para que ele te
nha sucesso. Afinal as fruteiras deve
rão durar 20 a 30 anos em plena produ
ção, mas muitas vezes as boas intenções
não resistem a tanto tempo. Vejamos o

que fazer antes de implantar o pomar:
• Escolha das variedades: Deve

se optar por aquelas Climaticamente
adaptadas à nossa região, que é

subtropical, portanto nada de escolher
maçãs, kiwis, améixas e etc que são de
clima temperado, assim como manga,
coqueiros, cajus etc, que são de clima

tropical e que com muito custo dão fru
tas. A Secretaria de Agricultura tomou

o cuidado de selecionar aquelas que se

adaptam bem ao nosso clima. Aprovei
te para escolher as fruteiras seguindo um
calendário de frutificação para ter pro
dução praticamente o ano inteiro.
• Localização: Um pomar deve

preferencialmente seguir a orientaçãoN
E, reservando a parte da frente para as

plantas menores e os fundos para asmai
ores. Se possível, o solo deve ter pouca
inclinação e os de baixadas devem ser

evitados. A profundidade dos solos tam
bém é importante. Solos rasos ou que
tenham o lençol freático elevado dificil
mente dão bons pomares.
• Espaçamentos: O espaçamento

entre as plantas é determinado pelo seu

porte e diâmetro da copa. Veja na tabela
abaixo.

• Preparo das covas: Faça as co

vas com no mínimo 30 dias de antece

dência, com as seguintes dimensões, 60
x 60 cm de boca e 60 cm de profundida- .

de. Quanto maior, melhor. Separe a ter

ra da cova em 2 partes. Nos primeiros
20 cm cavados, mais férteis, misture os

fertilizantes e coloque -os no fundo da

Convite
A AGAPA:... Associação Gasparense de produtores de Arroz, convida a todos à

participarem nesta quarta-feira dia 22/05/2002, às 19 horas no Plenário da Câ
mara de Vereadores no prédio do GASIC, da reunião para tratar da concorrên

cia para compra de insumos agrícolas necessários na safra 2002/2003.
Pauta

1 - Informativo sobre a instituição, cobrança de taxa pelo uso da água, a partir do
próximo ano;

2 - Discussão sobre a forma de realização da concorrência;
3 - Definição da data desta concorrência (Junho/2002);
Obs: A AGAPA, solicita que os produtores de arroz tenham em mãos, a relação
dos produtos que serão utilizados.
Maiores informações pelo telefone 332-1334 com Agenor.

Contamos com a presença de todos.

Agenor Braz Schnaider
Presidente da AGAPA

Sociedade Cultural e Recreativa Alvorada
Edital de convocação para assembléia geral

O Presidente da Sociedade Cultural e Recreativa Alvorada, usando das atribuições que
lhe confere, convoca todos os seus sócios em dia ou não com a tesouraria do clube, sejam eles
sócios Fundadores, Patrimoniais, Benemérito, Contribuintes, Temporários', ou a qualquer tí
tulo, para Assembléia Geral que se realizará no dia 7 de junho de 2002, nas dependências do
Clube, à rua Coronel Aristiliano Ramos, n° 72, bairro Centro, Gaspar, sê, em primeira convo
cação às 19:00 horas, com a presença e pelo menos metade mais um dos sócios em dia com a

tesouraria da sociedade na hora da assembléia, e, em segunda convocação, às 20:00 horas,
com qualquer número de sócios, atendendo a seguinte ordem do dia:

a)Ante o grande número de sócios inadimplentes com a Sociedade, a mesma está propor
cionado a estes a regularização de seus débitos junto a tesouraria do Clube até a hora da
Assembléia, convocando-os também juntamente com os em dia com suas obrigações, para
participarem do presente ato.

b)Aos sócios que até a hora da presente assembléia não regularizarem sua situação finan
ceira, estarão por força desta mesma Assembléia automaticamente excluídos do quadro de
sócios da Sociedade Cultural e Recreativa Alvorada.

c)Após conhecido o número efetivo de sócios devidamente em dia com suas obrigações
junto a Sociedade, dar conhecimento aos presentes do início de uma ampla reforma em seu

Estatuto, onde a principal alteração é que a Sociedade Cultural e Recreativa Alvorada só terá
mais 2 (dois) tipos de sócios, quais sejam: PATRIMONIAIS e DEPENDENTES.

Gaspar, SC, 09 de maio de 2002
'

Claver Luiz Schmitt

�,t;���'i:'/' Presidente

cova. Com a outra parte, complete a

cova.

• Adubação: 20 litros.de esterco

bovino ou 3 litros esterco de galinha
1 Kg de calcário dolomítico

250g de NPK 5.20.10 ou 5.20.20
• Drenagem Como nossa região é

muito chuvosa e os solos muito pesados
é bom prever drenos para escoar a água
"excedente.

Antônio Rodolfo Dias Probst
Engenheiro Agrônomo

PREFEITURA MUNICIPAL DE GASPAR rlíf"ILV-··
GOVERNO POPULAR

P O R T A R I A N° 055/2002
NOMEIA COMISSÃO PROCESSANTE
O Excelentíssimo Senhor, Prefeito Municipal, Pedro Celso Zuchi, no uso de suas atribuições legais

contidas na Lei Orgânica do Município e no artigo 173 e seguintes, do Estatuto dos Servidores Públicos

Municipais de Gaspar,
RESOLVE:
Artigo 1° - Designar as servidoras Giovana Schmitt Maes, ocupante do cargo de provimento efetivo de

Psicóloga, lotàda na Secretaria de Educação, Rita Inez Paloschi, nomeada para cargo de provimento
efetivo de professora, lotada na Secretaria de Educação e Rosilene Marli de Souza Francisco, nomeada
para o cargo de provimento efetivo de professora, lotada na Secretaria de Educação, para sob a Presidência
da primeira, integrarem a Comissão Processante destinada a apurar os fatos narrados na denúncia, apresen
tada pela Senhora Julita Schramm, Secretária de Saúde e Assistência Social, referente à nomeação irregu
lar, por falIa de habilitação, do servidor José Fernando Schmitl, para o cargo de provimento efetivo de médico
cardiologista, lotado na Unidade de Saúde Central, a partir de 03 de julho de 2000, através do Decreto rf
125/2000, contrariando o inciso II e parágrafo 2', do art. 37 da Constituição Federal, art. 11, da Lei Municipal
1305/91, art. 16 do Decreto na 084/95 e o Edital de Concurso Público na 001/97, no Capítulo IV, que trata dos
requisitos para a inscrição. Caso verdadeiros esses fatos, o resultado se centra na nulidade do ato adminis
trativo de nomeação, com a conseqüente demissão do servidor.

Artigo 2° - O prazo para conclusão dos trabalhos da Comissão de Processante será de 60 (sessenta)
dias, a partir da data de publicação desta Portaria, podendo ser prorrogado por igual prazo, a pedido da
Comissão.

Artigo 3° - Os servidores designados para participarem da Comissão Processante, ficam dispensados
de suas atividades normais, nos dias de coleta de provas em geral, bem como para composição do relatório
final.

Artigo 4�- Esta Portaria entra em vigor na data de sua publicação.
Gaspar, em 17 de maio de 2002.

.

PEDRO CELSO ZUCHI
Prefeito Municipal

veIA 4(1 O*U*J; A. te.,,- :- GA:$:PA8. �PO�.E
IfiA�e,R ta,;,,-. :Se!u Nt;.ÓC1l�"",

'COI"I a de-crédito;
local. intercâmbios'
quando solicitados;

: convênio com todas as
cidades.do País:

""';':_.�j_::�_;" ._-,,; __ ; ::-"_',::_:C<:.:"'::;
.. Videoteca:

'Pitas de treinarnento.pérà':·
empresários e funcionártos, com
iehlrega gratLIí\anaempresa:·

- . . ç

'.Córisulta de crédito, local e-:
" intercâmbios quando , .".

, sólicitados;' collv,êrjió com, ':
.

todas as cidades dó ·País. '

_' .:'N;·
"'-:>.

Biblioteca: i/'
Livros para treinamento e

instruções sobre vários
assuntos do comércio.

Registro d,e lnadiplêncià,

Info'rmaçÕes
extravio, furto ou

roubo de documentos e

cheques (local)

Convenções
Coletivas de
Trabalha.'

'.'"

Sala de equipamento de
treinamento

Cursos periódicos e palestrantessobre:
,créditOe CObrànça,MotivaçãoProfissionalj

.

Atendimento; Organizaçãe) de Cadastro;
.

LegiSlação.

Planei Odontológico com dentistas
associados; 'valor e planos de

pag;amentos com descontos

especiais

fJ
COL - GASPAR
Câmara de Dirigentes Lojistas
Rua CeI. Aristiliano Ramos, 502 - Centro
89110·000 . Gaspar - Santa Catarina

...,. Telefone: (Oxx47) 332-2599

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Metas

Disk
Táxi 24 horas

ir 9117-3225
Vanderlei

Av. das Comunidades (em frente ao Gaseie)

I

I ti 332-0290 .

I Luiz Franzói, 250 - Margem_ESqUerdal: •••••_.�_.� _.��_ ••_._•••• ��;..;..••••• __ '#04__ _ _:._.--..--..1.

MATERIAL DE CON,STRUÇÃO
90

Escort Hobby 1.0
Ronda CBX 200 Strada
Passat LS

Azul Gasolina
Vermelha

R$ 6.600,00
R$ 3.600,00
R$ 2.800,00

Accent LR Vidro Trava Alarme
Celta Parachoque Pintado + Rodas 15
Corsa Sedam 16 V Trava Eletr. AI._
Elba CSL 1.6 Completa
Ford Ka Cd+Trav+AI.+ Par. Pint
Ford Ka GL Limp.Tras Aq
Gol MI 16 V Limp. Des. Tras. Aq.
Gol 1000 I Ar. Dir.
Gol MI Lirnp. Des. Tras.Aq.
Gol 1000 Básico
Gal MI Básico 51000 Km

_

Kawasaki Ninja ZX6
Logus GLS 2000 Compl
Pálio EDX comp.
Pálio ELX 500 Compl. Ar
Pálio Young Fire Trava Eletr.
Parati CL 1.8 Rodas de Liga
Pick Up Corsa GL Cornp+Ar
Passat LS

Ranger XLT 4 P Cornp+Acessórios
Santana 1.8 ML 4 P Comp+Financiamento
Sportage Cornpl+couro

Uno EX Básic

13-ACLASSIFICADOS
-----_._.__ ._ .... __

"1

,/l�r2
·0101)

��ediÚde�
I Obs: Os preços arlmi relacionados, podtm sofrrral1rnçio ronforDle taxa de juros D9merrado.!

95
2001
'2000
93
98
2001
98.
96
97
9�
98
96
94
97
99
2002
91
99
80
2001
2001
97

Uno SX Trava Elét. + Ar 97
2000

Ofertas da Semana
94
98
80 Rodas Bordo

: Modelo/Ano
, fixas à Vista '

;.....!C_G_12_5T_ita_n_9_5__3_00-,-,0_013.9...15_ 2.100,00!
___.__9_6_ _,,3o.><.><.OO.illL152,5:l 2.300,00:

97 300,00 154 50 2.500,00 I

Entrada 24x Valor

98

99
400,00 1.6"""Q,7",-3_2_.70_0,0_0!

3.000,00!400,00 179,42
OO(F) 400,00 181,78 3.100,00!
OO(KS) ·500,00 181$8
OO(ES) 500,00 206.18 3.6oo,00!
01(KS) 500,00 2ilii..n, 3.60Q;20 I
OKm(KS) 500,00 221,90 3.950,00:

3.300,00 !

;.......D_RE_A_M_lO_O_98_4_00-,-,0_0.....13..i8 1 2.300,00,
! YBR 125c!Par! 00 500,00 193,98 3.400,00:
.

YBR 125 c/Part OKm 500,00 255,06 4.550,001
. YBR 12SslPar! OKm 500,00 221,90 4,OOO,00!
1 Kripton 100cc OKM 20321 3' 69000', 5OQOO , '_'_:
1 Ronda BIZ 98
: Honda Biz 400,00 160,73 2.700,00'
: Honda Biz KS

99 400,00 166,96 2,800,00.
:
H d B' ES °00° 400,00 169,58 2,900,00!I ooa�

�.! HondaBizKS 01
500,00 1 ,58 3.000,00:

I Tenere 600cc 91
500,00 166,58 3.000,00'

I Virago 250cc 99 .

5,800,00 I
,. .. ·-··-------......-· .. · .. ··-- .... ------ .. -- .... ·-- .. -- .. --800.00.,

..

'

Fone: 332·0507 .

.1

Rua Máno Vanzuíta - Centro -Gaspar'

Compra �_Vende· Troca e Financia

Vermelho G
Prata G
Preto (J
Prata A
Prata G
Branco G
Verde G
Vermelho G
Cinza G
Prata G
Cinza _G
Vermelha G
Azul G
Prata G
Verde G
Vermelho G
Branco G
Bordo G
Bordo G
Preto D
Preto G
Azul D
Verde G
Azul A

Av. das Comunidades, 165. Fone: 332-3237

Nos dias 24 de 25/05, para veículos usados e OK. São mais de 30 carros usados

com preços para ninguém botar defeito,

*Alguns veículos com desconto real de até **R$ 1.500,00
.

*Transferência grátis
"Tx.de financiamentos especiais

_

*Sábado atendendo até às 16 horas

Confira alguns exemplos

Aproveite a promoção e ganhe com a seleção
**Preços para veículos usados sem troca

Fone: 332-0692 - Fax: 332-0697 - CeI. 9983-2211
Rua Anfilóquío Nunes Pires, 369 - Figueira - Gaspar

Av. das Comunidades 310 - Sala 202 - Centro - Gas ar - Fone: 332-1074

Bangalô
Imóveis Ltda Creci 1678/J
•••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••

VENDE - CASAS
Bela Vista" - Alvenaria com '190,00 m2 - 02 pisos - 03 dormitórios. sendo O I suíte - Rua Goiás - R$ 55 mil. Aceita troca casa menor valor;
- Alvenaria com 140,OOm2· 03 dormitórios :-Rua Chile - R$ 40 mil;
- Alvenaria com 270,00m2· 02 pisos - 03 dormitórios, sendo OI suíte - Rua Catarina Hostert - R$ 55 mil;
- Alvenaria com 336,00m2· 02 pisos - 04 dormitórios. Terreno com 1.277,70m2· Rua Anfilóquio Nunes Pires - R$ 122 mil;
Centro - Apartamento - parcialmente mobiliado - Residencial Alvorada - 03 dormitório, sendo 01 suíte - R$ 120 mil.
· Alvenaria com 200,OOm2 - 03 dormitórios . Rua Frei Otocar - R$ 85 mil;
- Alvenaria com I 95,OOm2 - semi-acabada- 04 dormitórios, sendo OI suíte - Rua Narcizo Poffo - R$ 62 mil;
- Apartamento (novo) com 235,00m2 03 dormitórios, sendo OI suíte - Rua Sete de Setembro - R$ 130 mil;
Coloninha - Duas casas de 02 pisos· Rua Frei Canizio - R$ 55 mil;
- Alvenaria com 155,OOm2 - 04 dormitórios - Rua Dr. Nereu Ramos R$ 60 mil;
- Alvenaria com 96,OOm2 - 04 dormitórios - Rua Inês Baron - R$ 25 mil;
- Alvenaria com 100,oom2· 02 dormitórios, sendoOl suíte +casa de alvenaria com 70,OOm2 - OI dormitórios - Rua José Lanznaster R4
50 mil;
- Alvenaria com 60,25m2 - nova - 02 dormitórios, sendo 01 suíte - Loteamemo Gasparense - R$ 28 mil. Aceita financiamento;
- Alvenaria com 49,OOm2 - nova - 02 dormitórios - Loteamento Gasparense - R$ 25 mil. Aceita financiamento;
- Prédio residêncial - 02 pavimentos - terreno com 920,00m2· Rua Dr. Nereu Ramos - próximo centro - R$ 90 mil;
Figueira· Mista com 85.oom2 - 03 dormitórios - Rua José Mondini - R$ 22 mil;
Gasparinho - Alvenaria com I 20,00m2 - 02 dormitórios - Rua Gelásio Bernz - Próx. do Centro - R$ 26 mil;
Margem Esquerda - Alvenaria com I20,00m2 - 03 dormitórios - Rua Diogo Teodoro Pereira - R$ 20 mil;
- Alvenaria com I60,OOm2 - 04 dormitórios, sendo OI suíte - Rua Ricardo Stanke - R$ 45 mil. Aceita carro.;

.
- Alvenaria com 255,00m2 . 03 dormitórios - piscina - Rua Francisco Lenfers - R$ 70 mil;
- Alvenaria com 248,oom2 - 02 dormitórios - Móveis sob medida· piscina - Rua Rodolfo Ghunter· R$ 80 mil;
- Alvenaria com 140,oom2 + terreno com 932,45m2 - 03 dormitórios - Rua Pedro Simon- R$ 70 mil. Aceita troca sítio;
B. Santa Terezinha - Alvenaria com 99,oom2 - 03 dormitórios· Terreno com I .095,OOm2 - Rua Arthur Poffo - R$ 45 mil;
- Mista - 02 pisos - I 89,oom2 - 03 dormitórios - Rua Guaramirim - R$ 22 mil;
: Galpão com I 26,07m2 - Rua Pedro da Rocha- R$ 22 mil;
· Alvenaria com 216,OOm2 - 03 dormitórios, sendo OI suíte - Rua Osni Lídio da Silva - R$ 70 mil;
- Alvenaria com 105,oom�· 02 dormitórios - Rua Joaquim Silvino da Cunha- R$ 60 mil;
· Alvenaria com I I I,IOm2 - 02 dormitórios· Ruajacob Junkes - R$ 14 mil + financiamento;
- Alvenaria com I30,OOm2 - 02 dormitórios - Rua Alexandra Amorim da Silva - R$ 22 mil;
B. Sete de Sett;plbro -Alvenaria - alto padrão - com 600,00012 - 03 suítes. Mobiliada, piscina - Rua Canoinhas. Preço e condições a

combinar. II
· Alvenaria com 135,oom2 - 03 dormitórios + móveis sob medida (novos) - Rua Oriente· R$ 50 mil.

•

· Alvenaria com I57,oom2 - 03 dormitórios - Rua Angelina Mouer - R$ 32 mil;
· Alvenaria com 3lO,oom2 - 02 pisos - 04 dormitórios, sendo OI suíte - Rua Angelina Motter - R$ 37 mil;
- Galpão com 308,oom2 - Rua Oriente - R$ 37 mil;
- Alvenaria com 88,oom2 - 02 dormitórios - Rua Angelina Motter - R$ 17 mil;

VENDE - TERRENOS
Bela Vista - Rod. Jorge Lacerda com 1.098,OOm2 - R$ 38 mil;
· Rua Bernardino A. Souza com 435,OOm2 - R$ 15 mil;
· Rua Anfilóquiq.Nunes Pires - ao lado do Paraíso dos Pôneis· com 2.589,70m2 . R$ 65 mil;
Gasparinbo· �a Monte Carlo - próximo ao centro· com 1.240,79 m2 - R$ 40 mil;
Margem Esquerda - Rua Francisco Lenfers com 300,OOm2 - R$ 6.500,00;
-Loteamento Esperança - vários lotes com financiamento direto;
· BR 470 - Fundos - com 1.3000,OOm2. R$.25 mil;
· Rua Luiz Pt anzói com 454,75m2· R$II mil;
· Rua Norma Mônica Sabei - Pundos . 1.698,03m2· R$ 35 mil; ,

· Rua Lagoa Vermelha com 565,50012 - R$ 12 mil;
B, Santa Terezinha - Loteamento" Por do Sol" com 630,00m2· R$ 10 mil;
- Loteamento Denise . Rua Santa Cecflia com 350,00 m2 - R$ 7 mil;
· Loteamento Poffo com 450,00m2 - R$ 6 mil + financiamento;
- Rua Paulo Bernardo Schmitt com 362,67m2· R$ 9 mil;
Coloniaha -Rua Sílvio João Zimmermann com 356,50102 - R$ 8 mil;
-Rua Imbituba com 2.368,OOm2 - R$ 30 mil;
- Rua ArnoldoKoch com 461,46m2 - R$ 15 mil;
Rod. Jorge Lacerda - Terreno com 3.397,OOm2 - em frente ao Ginásio de Esportes João dos Santos - R$ 35 mil;
Rod. Francisco Mastela- Terreno com 7.924,14m2· Próx. Centro· R$ 87 mil;
- Terreno com 8.492,55m2· Próx. Centro· R$ 93 mil; I
Arraial dos CIaudinos - Sítio com 107.000,OOm2· 09 lia de arrozeirais - casa de alvenaria com 120,00m2· 200 metros da Rod. Ivo
Silveira.
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Veículos

Automóveis
_/

Vende-se Gol 1000 especi-
aI, ano 99, cor branco em

ótimo estado. Preço a com

binar. Inf. 332-3541 ou 332-
0872 com Francisco. �

Vendo ou troco por Moto,
Fusca ano 81. Inf�91022567
com Jean.

Vendo Fusca ano 80 em

ótimo es-tado. Preço R$
3.000,00. Inf. 332-3837.

Usados Revisados. Ex: Uno
90 R$ 270 + 60x R$ 87,00.
Coesa 94 R$ 480 + 60 x R$
160,00. Inf. (047) 369-4745.

Vendo consórcio não con

templado com 30 prestações
pagas. Inf. 332-4834 com

Diones.

Vende-se Fo�d Ka 98 prata,
vidro e trava elétrica com

som e outros opcionais. Pre
ço R$ 10.500,00. Irf. 9112-
0891.

Vendo - Fusca 81 - branco,
motor 1.600, com aro 14.

Valor R$ 3.000,00. Inf. 397-
.

0027 ou 332-2480 com

Denilson em horário comer
ciaI.

Vendo ou troco por cano de
menor valor Corsa 99 petro,
com 33.000 Km. IIíf. 332-
7123 com Marinez

Vendo - Um gol Plus 16V,
4 portas cor branca ano

2001, modelo 2001 com ar

e desembaciador. Único
dono. Preço R$ 17.500,00.
Inf. com Luzia pelo fone
91212519 ou 332-2374.

Vendo - Um Fusca 1300 ano

72, modelo 80 com docu
mento. Inf. 9121-2519 ou

332-2374 com Everton.

Vendo - um fusca 75 em

bom estado. R$ 1.400,00.
Ou troco por moto. Inf. 332-
7706 com Rafael.

Vendo Agrale para pista. Inf.
9122-3037 com Jean.

Motos
Vendo Moto CBX 200, ano
98. Preço R$ 4.000,00. Inf.
332-4273 com Ederson,

Vendo ou troco XL 250 R,
um carborador, ano 87. Mo
tor na garantia. Inf. 9122-
3037 com Jean.

'

Vendo sandaw 50 cilin

dradas, ano 97. Inf. 9122-
3037 com Jean.

Vendo Honda Biss 2001,
preta. Valor a combinar. Inf.
�32-5582 ou 91016618 com

Margarete.

ImóvellAluguel
Vendo - Casas

-Vende-se casa mista na

praia de Armação / Penha

(45Qm da praia) . Inf. 332-
3021 com Tarcízio.

Vendo - Casa mista de dois

pisos, localizada no Lotea
mento Vila Isabel - Bateias

, área comercial (30-14).
Valor a combinar. Informa

ções 332-7463 - Carmelino.

Vendo, - Casa mista com

dois pavimentos. Localiza
da na R�àEma Reinert, 142
- Bairro São Pedro. Informa

ções pelo fone 332-1164
com Maria após as 17:00
horas ou finais de semana.

Vende-se uma casa de aive
naria livre de enchente, bair
ro Coloninha. Rua Jacob

Müller, 160.Inf. 332-6160.

Vende-se casa na entrada do

bairro Gasparinho com

110m2 terreno com 1.190

m2 3 quartos. Inf. 332-3124.

Vendo ou troco - Casa mis
ta com dois quartos na Mar

.

gem Esquerda por casa. no

Bairro Sete de Setembro.
Inf. 332-6421.

Vende-se - casa mista con

\endo dois quartos e demais

dependencias com 9�m2,
terreno amplo á 15 mino do
centro no bairro Calaninha.
Inf. 332-4185 com Sônia ou
Jair

Vendo - uma casa de madei
ra com dois -dormitórios,
garagem e demais depen
dências, localizada na Mar

gem Esquerda, próximo a

Escola Mônica SabeI. Inf.

332�5631 ou 332-3235.

Vendo casa de alvenaria lo
calizada na Rua Jacob
Müller, 160, Bairro Colo
ninha.. Contendo 3 quartos,
sala, cozinha, banheiro,
churrasqueira e garagem.
Inf. 332-6160.

Vende-se casa mista locali
zada na Rua Ivo Testoni,
193, Bairro Santa Terezinha.

. Inf. 332-9827 ou 332-6474
com Lésio

Vendo - Casa de material, 4
quartos,2 salas, toda mura

da, próx. escola, creche, pos
to de saúde e igreja. Rua
Iporã, 'no 23 Bela Vista. Inf.
335-0397 (tarde ou noite).

Vende-se casa aleyenaria na

rua Jacob Müller, 160 -

Coloninha. Inf. 332-6160
com Mauro ou Regina.

Vendo - Casa de alvenaria
com 4 quartos no bairro

Gaspar inho , próximo ao

centro. Valor R$ 27.000,00.
Inf. 332-6050

Vende-se casa com 120m2
de ai venaria na Margem Es

querda. Aceita-se carro ou

terreno. Inf. 332-3094 - Jô.

Vendo - Casa de alvenaria
no bairro Figueiras. Rua cal
çada, portão eletrônico, alar
me e parabólica .. Valor R$
22 mil. Aceita-se proposta.
Inf. 99735041.

Vendo - Terreno

Vende-se chácara com terre

no de 7 mil m2: com casa de

100m2, terreno plano. Inf.
339-2073.

Vende-seZ terrenos no bair
ro Coloninha no Loteamento

Gasparense. R$ 11.000,00
cada um.' Inf. 3325968 com

Pedro.

Vende-se, troca-se ou finan
cia-se - terreno na Margem
Esquerda próximo à BR 470

(nas imediações doAuto
Posto Gaspar); medindo.

364m2, inscríturado e com

toda infra-estrutura para
construir. Inf. pelo fone 332-
0281 ou 9952-3130 com

Antunes.

Vendo sítio com

176.000m2 no -Gasparinho
Baixo. Inf. 332-6764 com

Marcos

Aluga-se
Procura-se casa ou aparta
mento para alugar, com ou

sem mobília. Inf. 332-0436
em horário comércio com

Geovana.

Aluga-se - Sala comercial na
Doralício Garcia, 179, me
dindo 125m2. Inf.332-5746.

Aluga-se casa ou kitinete.
Inf. 332-2515 ou 9118-7955
com Olivia.

Aluga-se - Apartamento
com 1 quarto, localizado no

bairro Santa Terezinha, Inf.
332-1620 ou 332-0424 com

Wilson .

Alugo kitinete no bairro 7 de

Setembro. Inf. 332-0662
com com Célia.

.Aluga-se kitirtete para casal

ou para moços e moças. Inf.
332-8508 com Guarim.

Aluga-se: Galpão pré-mol
dado com 283m2 no bairro
Belchior Central. Inf. 339-
0299 com Sidnei.

Empregos

Ofereço-me
Eletricista Autônomo, pai
te elêtrica e Hidráulica. In

formações pelo fone 332-
7241 ou 91233847 com

Adilson.

. Ofereço-me para traba

lhar de motorista em em

presas, escolas, particular ou
outros fins. Dirijo todos os

tiposde atitomóveis, inclu
. sive moto. Apenas não diri-

jo carreta. Entrar em contato

pelo telefone 332-6996 com
Evandro.

Ofereço para trabalhar em
serviços administrativos -

Tenho experiência em com

pras - almoxarifado - escrita

fiscal. Inf. (043) 99713267
com Luciano.

'

Ofereço-me para traba
lhar - em casa com embala

gem ou serviço de revisão.
Inf. 332-5211 ou 332-3342
com Andréia.

Ofereço-me para traba
lhar de diaristas, passadeira,
auxiliar de cozinha, Inf. 332-
0655 com Érica.

Precisa-se

Precisa-se de costureira

para costura reta e overlock,
E manual com prática. Inf.
332-6939.

Precisa-se de costureira

com prática em cobertura e

overlock para trabalhar no 1°

e 2° turno. Inf. 332-7569
com Mara no horário das
12:00 às 13:00 horas.

Procura-se - Baterista, com'
bateria, sem experiência
com 14'a 16 anos para tocar

em banda deRock. Inf. 332-
3740 com Diego.

Precisa-se
de estudante

para trabalhar
no periodo

matutino, com
tele-marketíng.

Enviar
curriculo para
sede do Jornal
Metas. Av. das

Comunidades,
�10, loja 02.

Diversos

Vende-se - Loja de confec

ções equipada, no centro de

Gaspar. Inf. 9113-6225 com

Sônia.

Vendo celular Nokia. R$
150,00. Inf. 9962-8673 com

Sandro.

Compro, - cadeira de bebê

para carro, Inf. 332-3969
com Mara.

Vendo - Violão EAGLE -

Elétrico profissional - Valor

R$ 350,00, Violão Di Giorgi
- semi-novo R$ 120,00, Gui
tarra Tonante R$ 15'0,00.
Inf. 332-5109 com Marcos.

Arte chaves tem chav�s a R$
1,50 de casa, de 'automóvel
á R$ 4,00, Atendemos 24

horas, Inf. 9903-0215

Vende-se cartinha de bebê

semio-novo, com suporte -

azul marinho, 3 posições.
Valor R$ 60,00. Inf. 332-
4517 com Ivan ou Marize,

Vende-se Filmadora Panas

sonic zoam 16 vezes. Valor
R$ 750,00. Inf. 397-0843
com Cláudia.

Vende-se urra lanchonete/
restaurante no bairro Santa

Teresirrha, com ótima clien
tela, Inf. 332-8376 comWil-

son.

Vendo - Uma máquina
indústrial, cobertura Kansia,
3 agulhas, semi-nova. Inf.
332-6625.

Vende-se ou troca-se uma

catraca 4 agulhas, Taking,
Inf. 332-6625.

Vendo - Uma barraca de

camping semi-nova para 5

pessoas, Valor R$ 250,00.
Inf. 332A0l1 com Wilson.

Verido - Telão Projetor
Sony 100". Preço, R$
3.500,00. Inf. 332-8357.

Procura-se rapaz ou moça
-

solteira para dividir aparta
mento no centro de Gaspar.
Inf, com Rafael pelo fone

332-6136.
....__

.
\

Vendo - Aparelho celular

nókia. Valor R$ 100,00. Inf.
9117-3225 com Vanderlei,

Vende-se - Móveis semi-no
vos para quarto, sala e cozi
nha. Inf. 332-7735 com

Mariléia.

Vende-se Vídeo-Game
Daynacon com controle, pis
tola, fita 64 jogos. Inf. 332-
6235 com Tais.

-Vende-se TV 14" Panasonic
com controle. Inf. 397-1197
com Angela.

eta
Bordados - Em-ponto cheio
ou em ponto cruz, feitos a

máquina computadorizada,
Bordo em toalhas de banho,
rosto, lavabo e fralda para
crianças, Inf. 324-1413

(Blumenau) com Dalva,

Chocolate Caseiro - Traba
lho com a marca Garoto,
para todas' as ocasiões. Ani

versários; despedidas de sol
teiro, batizado e outras fes
tas, Vale conferir os preços.
Inf. 324-1413 com Louis.

Vende-se uma Pi zzari a
ótima localização e excelen
te clientela. Bairro. Centro,
Inf. 332-4427 com Luciane
ou Edson,

Vende-seMáquina de costu
ra. Uma cobertura' cansai,
uma overlock e uma reta.

Inf. 397-0787 com Dorotéia,

Vende-se ou troca-se -

Aeromodelo completo com

todos os acessórios. Preço
lOx deR$ 100,00. Por com

putador de boa configurá
ção. Paga-se a diferença. Inf.
332-8357 com Edson.

Vende-se - uma divisória
nova. Valor R$ 150,00. Inf.
332-5109 com Marcos .

Vendo um DVD novo da

Gradient com controle. Va
lorR$ 550,00. Inf. 332-5109
com Marcos.

Vendo - CDs personaliza-
.

dos, com declaração de amor
seguidos de lindas músicas
romanticas. Inf. 332-0871.

Brigadeiros - beijinhos,
caju-zinhos ou dedo-de-so

gra. Com frutas ou puro.
Tenho várias receitas para
todos os gostos. Faço briga
deiro diet também, Inf. 324-
1413 (Blumenau) com

Louis.

Vendo 15 metros de cerca de
ferro para sacada ou muro.

Preço R$ 150,00. Inf. 332-
4231 com Erivaldo.

Vende-se freezer 430litros,
gabinete interno galvaniza
do, , tampa balanceada, du
pla ação. Inf. 332-1620 em

horário comercial, 222-34q4
após às 18 horas com

Sandro.

Vende-se Cachorro poodle
mini-toy branco, 2 machos
e uma fêmea. Inf. 332-2685
com Cíntia'

Vendo - uam furadeira de

bancada, um policorte, um
aparelho de, solda
monofásico 250 A. Informa

ções 332-2812 com Chico.

Compra-se casa de madeira

para retirar do local. Inf.
332-4213 com Sérgio.
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Trabalho Voluntário
A partir de hoje estarei desenvolven

do um trabalho voluntário como profis
sional de Educação Física junto as
escolinhas do Tupi. Um dia por semana
estarei com a preparação física das ca

tegorias mirim e infantil.

Rodada Quente
A rodada foi quente na Taça Rio

Itajaí-Açu, também não poderia ser di-
. ferente. NaMargem Esquerda, foi o Clás
sico, na Lagoa o líder recebeu uma gran
de equipe que é o Gasparinho e no

Gasparense o Bela vista foi em busca do

ponto perdido em casa na última rodada
em cima do 7' de Setembro que jogava
pela primeira vitória da competição.

Futebol Suíço
A Associação Amigos doBelaVista

estará promovendo um grande torneio de
Futebol Suíço. Segundo Natalício, pre
sidente da entidade, o grande atrativo
será a premiação em dinheiro. Informa

sões através do telefone 9982-7417.

Sociedade Gasparlnho
O campeonato interno de futebol

Suíço da Sociedade chega as Semifinais
neste sábado a partir das 15:30horas.

"Veteranos
A equipe do Clube Sênior Gaspar

recebeu o Itajaí-Açu e venceu a partida
pelo placar de 3 a O. O Tamandaré foi
derrotado em Indaial pelo Nova Espe
rança pelo placar de 2 a 1. O jogo do 7
de Setembro foi cancelado.

Veteranos na Taça Rio Itajaí-Açu
Rosiel MOI'ello, do Clube Sênior

Gaspar, amante do futebol e sempre pre
sente, depois do jogo no último domin

go pela Rio Itajaí-Açu, brincou com o.

pessoal, disse que se os jogos forem to

dos como o do Bela Vista e 7 de Setem

bro, o clube de Veteranos teria condi

ções de participar da competição.
, Bingão do Sênior

O resultado do-Bingão do clube
Sênior Gaspar foi o seguinte: 1° Prêmio
Jean Dias, 2° Premio Ricardo Kuritza e

3° Prêmio foi para Jorge Brito. Os Vete
ranos do Sênior agradecem à todos que
c�laboraram com mais esta promoção.

/

'LEOPARD'O MAQUINAS

ESPORTES
Renato Zimmermann
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Volei de Gaspar co�quista vaga para o Regional

Vitória foi muito comemorada

A equipe de voleibol masculino que

representa o município de Gaspar
. em jogos oficiais conquistou uma das

vagas para os Jogos Regionais dos Jo

gos Abertos de Santa Catarina.

Disputado na cidade de Luis Alves,os
Jogos Micro Regionais reuniu as equi
pes de Itajaí, Balneário de Camboriú, Pe

, nha, a cidade sede e Gaspar.
Em busca de uma das duas vagas,

Gaspar fez sua estréia contra o municí-

pio de Balneário de Cam

boriú. Apesar de demons-:

trar superioridade técnica, o
grupo não conseguiu se,

acertar e foi d�otacío pelo
adversário pelo placar de 2

aO.
A partir da segunda par

tida a pressão atrapalhou o
.

elenco gasparense, que para
continuar com chances de

conquistar uma das vagas,
não poderia mais perder
nenhuma partida.

Demonstrando insegu
rança, o time de Gaspar demorou para
encontrar seu melhor jogo e derrotar o

. município de Penha por 2 a O.

O terceiro jogo de Gaspar foi contra
os donos da casa, que venceram o pri
meiro set da partida. Sem poder errar,
Gãspar foi em busca da vitória e derro

tou Luis Alves de virada, final Gaspar
2, Luis Alves 1.

Para encerrar sua participação na

competição, Gaspar precisava vencer

Itajaí e torcer pela vitória de Balneário

de Camboriú sobre Luis Alves.

Gaspar fez sua parte e venceu' pelo
placar de 2 a O, e aguardou a vitória de

Balneário sobre os donos da casa para
comemorar a classificação.

Os dois primeiros colocados da com
petição foram premiados. commedalhas.

Pra o técnico Douglas Wehmuth, da

equipegasparense, o resultado foi mui
to bom e serviu para experiência para
sua equipe, "As duas equipes que me

lhor se destacaram conquistaram a clas

sificação", segundo o treinador o elenco

deve intensificar os treinos para a fase.
de preparação para o regional.Gaspar
conquistou a vaga para os Regionais
jogando com, André, Rodinelli, Lean
dro, Fabrício, Flávio, José Aldair (Juca),
Joel, Marcelo, Luciano, Maycon,
Marciel, Michel, Victor e Alex Sandro,
o técnico foi Douglas Wehmuth.

O próximo compromisso da equipe
será os Jogos Regionais na cidade de

Timbó, no mês de julho, onde a equipe
gasparense lufa para conquistar uma
vaga para os' Jogos Abertos de Santa

Catarina.

Aberta as inscrições para o Passeio Náutico-Ecológico
A Escola de Educação Básica

Honório Miranda promove no próximo
dia 09 de, junho o II Passeio Náutico

Ecológico : Honório Gaspar-Açu e

Concurso Fotográfico.
Depois do sucesso alcançado c,om a

primeira edição, os organizadores es

peram que este ano o número de parti
cipantes deva aumentar consideravel
mente.

Com saída marcada para às 9horas ,
.

na antiga balsa no Bairro Bela Vista, a
chegada está prevista para 'às 12 horas
na Foz do Ribeirão Gaspar Grande, fun
do do Posto Julinho.

Só poderão participar do passeio em
barcações a, remo e cada participante
deverá providenciar seu colete salva
vidas.

Ao fazer a inscrição, o participante
receberá uma senha para concorrer ao

sorteio de um caiaque oferecido pela
Karsted Fibras.

O passeio tem como objetivo consci-

Revenda e assistência técnica autorizada
1

* Motosseras
* Roçadeiras
*Ordenhadeiras

Av. das Comunidades, 460
Centro - Gaspar

FonelFax: 332-l236

* Desintegradores
L.tda.

* Pulverizadores
* Lava Jato

Rua 15 de Novembro, 472
Centro - Rio do Sul

Fone: (047) 521-3637

entizar a comunidade

sobre a importância da

-preservação do manan
cial e integrar o cida-
"-

dão com a natureza, a
".

fim de refletir sobre a

atuação dê cada um no

exercício de evitarem a

degradação da nature

za.

Paralelo ao passeio
estará sendo realizado
o Concurso Fotográfi
co, que este ano conta

com a organização do

Foto Clube Gaspar.
O concurso se des

tina à fotógrafos amadores, e tem como
I .

tema "Aspectos Negativos e Positivos

na preservação do Rio Itajaí-Açú".
Os integrantes do Foto Clube Gaspar

estarão participando do passeio, mas
não estarão concorrendo no concurso.

Ao fazer sua inscrição o participante
receberá o regulamento do concurso.

Je�fival deParapente seránestefinal de semana

Devido as chuvas do último final de

semana, o Clube de Parapente do Vale,
transferie para este final de semana o 6°
Festival Aberto de Parapente. Na sexta

feira em parceria com o Raul's Hotel o
Clube reuniu pilotos, convidados e im

prensa para o jantar de lançamento do

evento, mas as provas que iniciariam no'

sábado foram adiadas,
Cidade privilegiada com uma das

melhores rampas para a prática do es

porte no Brasil, Gaspar deve reunirmais
de 100 pilotos no Morro Pelado, Bairro

, )(

Santa Terezinha. Segundo o presidente
do Clube, Gilmar Gonçalves, para esta

edição do Festival, foi investido em
infra-estrutura, melhorando as condições
para pilotos e público que for acompa
nhar as provas.

As provas iniciam às 11 horas de sá

bado e prosseguem no domingo no mes
mo horário.

O acesso para as áreas de pouso e

decolagem se dá pela Rodovia Ivo

Silveira, próximo a Indústria de Plásti

cos Plasvale. A entrada é franca.
f -,'1
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Ferroviário vence o clássico da Margem Esquerda
Um

bom público compareceu ao

campo do Floresta no último do-

mingo pela terceira rodada daTaça Rio
Itajaí-Açu de Futebol Amador.

O clássico daMargem Esquerda reu
niu as equipes do Ferroviárid e a do Flo
resta.

Apesar das más condições do grama
do provocado pelas chuvas de sábado, o
time da casa começou melhor a partida
e abriu o marcador com Bié.

Disposto a conquistar pontos na com
petição o elenco do ferroviáriopartiu pra
cima do adversário e empatou a partida

• com gol de Ronei ainda no primeiro
tempo.Fabinho entrou no lugar de Oito
no segundo tempo e aos 25 minutos em

sua primeira partícipação do jogo, mar
cou o gol da virada e da vitória do Fer-

. roviário.
José Threiss, treinador do Ferroviá

rió a vitória foi muito importante, "Sa
bíamos que iria ser umjogo difícil, pro
curamos jogar fechado eexploraro con
tra-ataque", na opinião do treinador o es
quema deu certo.

Wild, supervisor do Floresta, recla
rriou rnuito da arbitragem, "Fomos mui
to prejudicados pela arbitragem e leva
mos azar nas finalizações" declara o di
rigente.

Floresta tropeça diante do Ferroviário

Bela Vista vence

fora de casa
o 7 de Setembro jogando no campo

do Gasparense Esporte Clube recebeu o

"Bela Vista. Devido as péssimas condi
ções do gramado o jogo ficou prejudi
cado em nível técnico.

Jogando melhor, o 7 de setembro er
rou muito nas finalizações, coisa que o

Bela Vista sobre aproveitar melhor e

marca dois gols na vitória de 2 a 1 sobre
o 7. Os gols do Bela Vista foram mar

cados por Mareio Moser e Amo, para o

7 de SetembroBruno fez o gol.
O técnico Jerryque fez sua estréia

no comando do 7 de Setembro, lamen
tou as falhas de sua equipe, "Domina
mos a partida, e não soubemos àprovei
tar", declara o treinador.

Para Natalício, o Belo que substituiu
o técnico Tonho , o Bela Vista veio atrás
do ponto perdido contra o Tamandaré,
"Perdemos um jogo injusto contra o

Tamandaré e viemos buscar o ponto
fora", comenta Belo.

Muita confusão na
vitória do Tamandaré

Jogando em casa, o Tamandaré líder
da competição recebeu a Sociedade
Gasparinho.

O jogo marcado por muita briga e

confusão deu a vitória ao time da casa,

qu� consolidou a liderança isolada da

competição. <,

_
O primeiro gol da partida, foi marca

do por Sidnei do Tamandaré, o empate
do Gasparinho veio através de

Marcelinho, ex-Tamandaré e Michelin
fez o gol da vitória para o time da casa.

Para Maroca, treinador do

Tamandaré , o resultado vem consoli
dar a boa fase que atravessa sua equipe,
" O Tamandaré vemmostrando um bom
futebol e conquistando os pontos que

precisa", declara Maroca.
Binho, diretor de Esportes da Socie

dade Gasparinho reclamou muito da ar
bitragem e considera que o empate seria
o melhor resultado, "A marcaçãode um
pênalti inexistente atrapalhou o anda

mento da partida", declara o dirigente.

Próxima rodada (domingo-26/05)

Tamandaré X Floresta

Gasparinho X Bela Vista

Ferroviário X 7 de Setembro

A escolinha do Clube Atlético Tupi
venceu seus compromissos no último sá
bado diante da ACEFAT de Blumenau

jogando no Carlos Barbosa Fontes.
Os jogos válidos pelo Campeonato

Regional dos Pequenitos foram dispu
tados nas categorias Pré-mirim, mirim,
infantil e juvenil.

Na categoria pré-mirim o Tupi em- ,

patou em 2 a 2, na categoria mirim apli
cou uma goleada de 5 a O. Jogando na

categoria infantil, os meninos de Gaspar
venceram o jogo por 1 a O , e a categoria
Juvenil venceu por 2 a O.

Segundo Celso Nicodemos, o traba
lho esta apresentando. resultados positi
vo, "Nossa equipe está demonstrando

.

maturidade e conquistando bons resul

tados", declara o treinador.

Rodrigo vence na

Copa Malwee
O piloto gasparense Rodrigo Riffel/

PitokinhoMalhaslRecuperg venceu a 2a

etapa da CopaMalwee de Bicicross dis
putada no último-final de semana na ci
dade de Jaraguá do Sul.

Rodrigo de 5 anos disputando a cate

goria Boy 7 anos venceu as três baterias

que contou com a participação CIo cam
peão brasileiro da categoria Luis H.
Madeira. Na categoria Expert 19+, o pi
loto gasparense Junior PereiraILinhas
Círculo foi_ o vencedor da prova,. De

pois da segunda etapa Junior aparece
como líder da competição.

A Associação Gasparense de Bici
cross participou do evento com os pilo
tos Jean Pereira, Marcos Eduardo
Alves(Dudu) e Edson Casaril, além de

Rodrigo e Junior. O próximo compro
misso dos pilotos da Associação será no
dia 22 de junho, pela 2a etapa do Ca
tarinense de Bicicross na cidade de

Brusque.
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